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Uma solenidade com música, poesia e muita 
emoção marcou a celebração dos 10 anos do 
projeto ‘Montes Claros na Trilha da Leitura’, 
realizado pela Prefeitura de Montes Claros, atra-
vés da Secretaria de Educação, com o objetivo 
de promover a literatura e incentivar a leitura.

TCE multa prefeito por 
não regulamentar plano 
de carreira

Projeto de incentivo à 
leitura comemora 10 anos 
em Montes Claros 

SEGURANÇA PÚBLICA 8

REGIONAL 4
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O O secretário-executivo da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da Sude-
ne (Amams), Ronaldo Soares Mota Dias, 
receberá nesta sexta-feira (8) a Medalha 
‘Matias Cardoso’, outorgada pelo Gover-
no do estado nas comemorações do ‘Dia 
dos Gerais’. 

Secretário-executivo da Amams receberá Medalha 
Matias Cardoso

Vereadores apreciam hoje orçamento 
de quase R$ 2 bi para Montes Claros
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EDUCAÇÃO 5

A Polícia Civil de Minas Gerais incinerou quase 
600 quilos de drogas que estavam custodiadas em 
unidades vinculadas à Delegacia Regional de Mon-
tes Claros. Além dos entorpecentes, os policiais ci-
vis também destruíram três toneladas de produtos 
contrabandeados. 

O comércio de Montes Claros passou a funcionar em horário especial, conforme dados da Câmara de Dirigentes Lojistas, em 
negociação acordado entre os sindicatos dos empregados do comércio e sindicato do comércio varejista. Até o dia 15, o co-
mércio pode funcionar até às 20 horas. Entre os dias 18 e 22, os estabelecimentos comerciais podem funcionar até às 22 horas. 

PC incinera quase 600 
quilos de drogas em 
Montes Claros

CIDADE 6

Quais hábitos de vida de professo-
res da educação básica pública con-
tribuem para doenças crônicas não 
transmissíveis (DCNT)? A resposta 
para esta questão foi o propósito de 
um artigo recentemente publicado 
na Revista Brasileira de Saúde Ocu-
pacional.

Unimontes identifica fatores de riscos entre 
professores da educação básica

Os vereadores de Montes Claros apreciam hoje (7), o orçamento municipal de R$ 1.914.351.000,00, 
em recorde na historia do município. Desde o ano de 2013 que a maior cidade do Norte de Minas pas-
sou a contar com um orçamento bilionário. O Orçamento Fiscal e da Seguridade Social, referente aos 
Poderes do Município, seus fundos, órgãos e entidades da administração municipal direta e indireta.

ARQUIVO PESSOAL

POLÍTICA 3
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Compartilhar o pão

Brasil: mercado promissor para o Live Commerce?

O fracasso da Black Friday 2023 - 
O que podemos aprender? (Parte 1)

O cenário do varejo eletrônico 
está em constante evolução, e uma 
estratégia que tem ganhado destaque 
é o Live Commerce. Originado na 
China, esse método de venda combi-
na a conveniência das compras onli-
ne com a vivacidade de um programa 
ao vivo, proporcionando uma experi-
ência única aos consumidores.

O Live Commerce emergiu com 
o avanço da tecnologia de transmis-
são ao vivo e a proliferação do uso 
de smartphones e redes sociais. Essa 
estratégia funde os benefícios do 
e-commerce com os do marketing 
de conteúdo, criando uma interação 
envolvente com os consumidores. É, 
essencialmente, a convergência entre 
entretenimento e vendas.

O Brasil se destaca como um dos 
mercados mais receptivos ao Live 
Commerce, com 88% dos entrevista-
dos demonstrando interesse em par-
ticipar de eventos desse tipo, segun-
do pesquisa do Statista (plataforma 
online alemã especializada em coleta 
e visualização de dados).

Mais de metade dos participan-
tes que experimentaram uma sessão 
de comércio ao vivo efetuaram uma 
compra na ocasião. Segmentos como 
roupas e acessórios, eletrônicos e 
computadores lideram as preferên-
cias, com mais de 66% dos entrevista-
dos manifestando interesse em even-
tos de transmissão ao vivo para essas 
categorias.

O preço do produto anunciado 

é um fator decisivo para os consumi-
dores brasileiros, conforme indicado 
pela pesquisa. A busca por descontos 
exclusivos, informações detalhadas 
sobre os produtos, fácil acesso à ferra-
menta de compra e respostas rápidas 
a dúvidas são os motivos principais 
que impulsionam a participação em 
lives de comércio.

Diversas plataformas são utiliza-
das para o Live Commerce, mas as 
preferidas pelos consumidores são 
aquelas que incentivam o engajamen-
to e já têm histórico com conteúdo 
ao vivo. Segundo a McKinsey & Com-
pany, as cinco principais plataformas 
na Europa, América Latina e Estados 
Unidos são Facebook, Instagram, You-
Tube, TikTok e Amazon.

O Live-Commerce no Brasil: desa-
fios e oportunidades

O Live Shopping não é exclusivi-
dade de grandes marcas; ele pode ser 
implementado por empreendedores 
de todos os portes. Suas vantagens in-
cluem o potencializado engajamento 
do cliente, interações em tempo real 
entre apresentadores e potenciais 
clientes, além de criar uma experiên-
cia de compra envolvente e persona-
lizada. Além disso, os dados e análises 
coletados durante as transmissões ao 
vivo fornecem informações valiosas 
sobre comportamento e preferências 
do cliente, aprimorando a assertivi-
dade das estratégias de marketing e 
vendas.

Embora o Live Commerce no 
Brasil atualmente se assemelhe 
mais a uma versão de Shoptime e 
Polishop TV do que ao modelo ori-
ginado na China, há espaço para 
crescimento. Na China, estima-se 
que a penetração do live-com-
merce seja entre 15% a 20% do 
e-commerce tradicional, segundo 
In Hsieh, cofundador da Chinno-
vation, em entrevista à Forbes. Isso 
sugere um vasto potencial inexplo-
rado no mercado brasileiro.

É crucial que empresários bra-
sileiros compreendam essa ten-
dência em ascensão para alavancar 
crescimento no mercado atual. A 
escolha das plataformas, a estraté-
gia de criação de experiências cati-

vantes para seus clientes e a coleta 
de dados de preferências dos con-
sumidores, são fatores chave no 
sucesso da estratégia.

O Live Commerce não apenas 
impulsiona as vendas, mas também 
fornece insights valiosos para apri-
morar futuras campanhas. Esteja 
atento ao potencial não explorado 
no mercado brasileiro e posicione 
sua marca na vanguarda dessa re-
volução no varejo eletrônico.

Em um mundo cada vez mais di-
gital, o Live Commerce representa 
a convergência perfeita entre tec-
nologia, entretenimento e vendas. 
Adapte-se e colha os frutos desse 
fenômeno em ascensão no univer-
so do marketing.

Havia grande expectativa para a 
Black Friday de 2023, mas o efeito 
foi oposto. Uma das piores Black 
Friday de todos os tempos, foi a se-
gunda pior da história. A primeira 
foi em 2010. 

Alguns indicadores apontavam 
que seria uma boa BF, em matéria 
publicada pela Agência Brasil, na 
mesma semana do evento, a  ex-
pectativa era de um faturamento 
de R$ 4,64 bilhões, sendo 4,3% 
a mais que em 2022. A desacele-
ração da inflação, valorização do 

real ante ao dólar, corte na taxa 
básica de juros eram fatores credi-
tados para impulsionar as vendas. 
Além disso, outros fatores como o 
Programa Desenrola e diminuição 
do desemprego eram vistos como 
pontos favoráveis.

Quebra de expectativas

Entre a quinta-feira 23, até às 
23h59 de sexta, 24, o comércio 
eletrônico registrou aproximada-
mente R$ 3,4 bilhões em vendas. 

Esse valor representa um recuo 
de 15,1% em relação ao ano pas-
sado. Em 2022, a queda represen-
tou entre 23% a 34% no segmento 
online em comparação com o ano 
anterior. Isso porque a BF de 2022 
foi no mesmo dia do jogo do Brasil 
na Copa do Mundo, tirando o foco 
dos usuários.

No cenário atual, fatores como 
a renda da população comprometi-
da com dívidas e descontos abaixo 
do esperado pelos consumidores 
podem ter afetado o desempenho.

Para oferecer um bom descon-
to, é preciso ter uma boa margem 
de lucro. Mas os e-commerces e 
lojas físicas estão com margem 
apertadas. Uma realidade cada 
vez mais forte para os varejistas. 
E aqui destaco algumas alternati-
vas que podem ser aproveitadas, 
como vendas cruzadas, upselling, 
fidelização e retenção de clientes, 
investimento em fontes de tráfego 
mais acessíveis.

Outro ponto também que con-
tribuiu no baixo desempenho  de 

vendas é a sensação de desconfian-
ça do público em relação às ofer-
tas. No Brasil, a Black Friday ficou 
conhecida como Black Fraude. Um 
caso que ganhou repercussão nas 
redes sociais foi o ar-condiciona-
do portátil da marca Hisense de 
12000 BTUS, comercializado em 
setembro por R$ 1.715,00, teve 
aumento em outubro para R$ 
2.099, em novembro subiu para R$ 
3.419,00 e na Black Friday o valor 
chegou a R$ 4.399. E agora, está 
sendo comercializado a R$ 3.419. 

O histórico de preços pode ser 
acompanhado no site Buscapé. 

Os consumidores brasileiros 
quando querem comprar algo de 
alto valor, acompanham os valores 
por meses até de fato tomarem a 
decisão. Utilizam o Google e fer-
ramentas como o Buscapé para 
acompanhar e comparar preços. 
Quando o consumidor se depara 
com uma situação dessa, ele de-
sacredita na Black Friday e, princi-
palmente, no varejista que aumen-
tou o valor.

A Legião da Boa Vontade, que 
surgiu no plano das formas sob 
a batuta do radialista, jornalista 
e poeta Alziro Zarur (1914-1979), 
sempre se fundamentou nas ações 
do Amigo Celeste de amparo às ca-
madas espiritual e materialmente 
mais sofridas da sociedade, tendo 
como lema “Salve o Natal Perma-
nente de Jesus, por um Brasil me-
lhor e por uma humanidade mais 
feliz”.

Na madrugada de 4 de fevereiro 
de 2000, com o pensamento inspi-
rado em tantas mensagens que vá-
rios pensadores produziram pelos 
milênios, refletindo uma vez mais 
sobre o alto significado altruístico 

dessa data espiritual não menos 
mística, transpus para o papel 
algumas palavras motivadas pela 
grandeza eloquente dessa Obra, 
que nos confraterniza.

Manjedoura e Ressurreição

No mundo, existe ainda mui-
ta violência, mas não podemos 
deixar morrer a vibração de es-
perança que mantém os corações 
unidos.

No espírito do Natal Permanen-
te de Jesus, além da mesa farta e 
da alegre presença dos familiares, 
compartilhemos, durante todos os 
dias do ano, o pão da Boa Nova 

do Divino Mestre, que alimenta os 
corações com Paz e Fraternidade 
Ecumênica, veredas seguras pelas 
quais ansiamos caminhar.

A Esperança desceu à Terra

Há dois mil anos, a Esperança 
desceu à Terra para aplacar as do-
res com o Divino Luzeiro da Fé: 
nasceu o Filho do Deus Altíssimo!

Em Jesus, a Dor e a origem de 
Sua Autoridade — O Poder do Cris-
to em nós (2014), escrevi: 

Na manjedoura, acendeu-se 
uma luz, que cresceu no Calvário 
para clarear a consciência terres-
tre. Essa Cintilante Luminosidade 

glorificou o destino humano na 
Ressurreição e encheu de Esperan-
ça o mundo quando Jesus subiu 
aos Céus e os Anjos anunciaram 
aos galileus, comovidos e atônitos, 
que, da mesma forma, o Cristo re-
gressaria à Terra (Atos dos Apósto-
los, 1:11): “Galileus, por que estais 
olhando para o céu? Esse Jesus 
que dentre vós foi recebido no 
Alto, assim virá do mesmo modo 
como O vistes subir”.

Humanidade distraída
Os séculos transcorreram, 

com alegrias e tristezas, derrotas 
e vitórias, além dos constantes 
chamamentos do Mundo Espiri-

tual Superior a uma vida melhor 
para todos os povos. Porém, os 
ambientes de tirania e de ambição 
continuaram surdos aos apelos 
de Deus. Por isso, ainda hoje, não 
ouvem os prantos do Cristo sobre 
a humanidade desatenta: “Jerusa-
lém, Jerusalém, que matas os pro-
fetas e apedrejas os que te foram 
mandados! Quantas vezes quis Eu 
[Jesus] juntar os teus filhos, como 
a galinha protege os seus pinti-
nhos debaixo das asas, e tu não 
o quiseste!” (Evangelho, segundo 
Mateus, 23:37).

Quantas Bênçãos Divinas des-
perdiçamos enquanto andamos 
distraídos! Entretanto, a Clarida-

de do Cristo continua descendo 
como bálsamo para o Espírito de 
todos, mesmo para os que têm 
desprezado a mensagem Dele, 
mas principalmente para aqueles 
que estão perseverando até ao 
fim, consoante a Sua promessa aos 
fiéis de Esmirna: “Sê fiel até à mor-
te, e Eu te darei a Coroa da Vida” 
(Apocalipse de Jesus, 2:10).

Que a Paz e a decisão de Deus 
estejam, agora e sempre, em todos 
os corações, porque grandes vi-
tórias se aproximam, se fizermos 
por merecê-las. E tornemos o ano 
novo uma essencial Ressurreição!

Feliz Natal Permanente de Je-
sus, o Libertador Divino!

DÃO REAL PEREIRA DOS SANTOS
AUDITOR FISCAL, PRESIDENTE DO INSTITUTO JUSTIÇA 

FISCAL, COORDENADOR DA CAMPANHA TRIBUTAR OS SUPER-RICOS
Tem armadilhas no arcabouço (Parte 2)

Outra despesa pública obriga-
tória, que dificilmente poderá ser 
contida pelos limites legais refe-
re-se aos gastos com os benefícios 
previdenciários, que representam 
54% dos gastos totais, especial-
mente diante da correta decisão 
política de garantir ganhos reais 
para o salário mínimo. Mais de 70% 
dos benefícios são de um salário 
mínimo, logo os gastos previdenci-
ários certamente terão crescimento 
próximo ao crescimento da arreca-
dação, o que também pressionará 
os demais gastos para crescimentos 
menores.  

Se as receitas aumentarem 5%, 
as despesas com saúde e educação 
crescerão no mesmo percentual. 
Se o ganho real do salário mínimo 
for semelhante ao crescimento do 
PIB, teremos crescimento da maior 
parte dos gastos previdenciários 
proporcionalmente ao aumento da 
arrecadação. Ou seja, o aumento 
dos gastos obrigatórios decorrente 
do aumento de arrecadação vai im-

por que os demais gastos tenham 
de crescer abaixo do teto de 2,5%.

No exemplo acima, com um 
crescimento de arrecadação de 5% 
e considerando que metade dos 
gastos previdenciários (26%) mais 
os gastos com saúde e educação 
(16%) cresçam no mesmo patamar, 
os demais gastos (58%) poderão 
crescer apenas 1,17%, para que o 
total não ultrapasse o teto de 2,5%.

O paradoxo é que quanto maior 
for o crescimento da arrecadação, 
menor será o índice de crescimen-
to dos demais gastos, podendo, 
inclusive, ter crescimento negativo. 
Isso pode ser facilmente compre-
endido se imaginarmos, por exem-
plo, que a arrecadação tenha um 
crescimento de 10%, permitindo 
que os gastos com saúde, educação 
e metade dos gastos previdenciá-
rios possam crescer também 10%. 
Os demais 58% dos gastos teriam 
que ser reduzidos para que o total 
não ultrapasse os 2,5%.  

Outra armadilha que o Arcabou-

ço nos coloca é o compromisso as-
sumido pelo governo de zerar o dé-
ficit fiscal, já no ano de 2024, o que 
implica a necessidade de aumento 
significativo na arrecadação ou de 
realização brutal de cortes nos gas-
tos, tendo em vista que a previsão 
de déficit para 2023 já está na casa 
dos R$ 170 bilhões.

O não cumprimento dessa 
meta, implicará a redução do limi-
te de crescimento dos gastos para 
o ano seguinte. O dilema é que é 
preciso gastar para fazer a econo-
mia crescer, é preciso crescer para 
aumentar a arrecadação e é preciso 
aumentar a arrecadação para gas-
tar. Sem gastar não se arrecada e 
sem arrecadar não se gasta, eis aí a 
fórmula da estagnação.

Mas essas armadilhas podem 
ser desativadas com a revogação 
do subteto de 2,5% para os gastos 
totais ou com a retirada dos valores 
referentes aos investimentos em 
saúde, educação e a parte da Pre-
vidência social que acompanha o 

crescimento do salário mínimo dos 
limites estabelecidos.

Por outro lado, é perfeitamente 
possível reduzir parte dos impactos 
da limitação do crescimento dos 
gastos tributando os super-ricos e 
desonerando os mais pobres. Des-
sa forma, ampliamos a arrecadação 
e, ao mesmo tempo, aumentamos 
a disponibilidade de renda para os 
mais pobres, reduzindo a pressão 
sobre os gastos e criando condi-
ções mais favoráveis para o cresci-
mento econômico.

Neste sentido, se tributarmos os 
lucros e dividendos da mesma for-
ma que tributamos os rendimentos 
do trabalho, por exemplo, teremos 
um acréscimo de arrecadação sufi-
ciente para garantir equilíbrio fiscal 
sem necessidade de corte de gas-
tos. Se compensarmos parte deste 
aumento de arrecadação com de-
soneração dos trabalhadores com 
rendimento mensal de até R$ 5 mil, 
teríamos uma grande quantidade 
de recursos sendo injetados direta-

Surgido na China, método de venda combina conveniência das compras 
online com experiência de programas ao vivo

mente na economia real, gerando 
crescimento e aumento de arreca-
dação, o que, consequentemente, 
abre espaço para o aumento de 
gastos.

A segunda etapa da reforma 
tributária, portanto, pode ser uma 
oportunidade de ouro para imple-

mentarmos um sistema tributário 
efetivamente progressivo, tribu-
tando mais os mais ricos e menos 
os mais pobres, que pode ser de-
terminante, não para acabar com 
as armadilhas do arcabouço fiscal, 
mas para que seus efeitos possam 
ser substancialmente amenizados.
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Vereadores apreciam hoje orçamento 
de quase R$ 2 bi para Montes Claros

MP aguarda comunicado 
da Amasbe sobre aumento 
da Conta de Água

TCE multa prefeito de Mamonas por não 
regulamentar plano de carreira

MPMG ajuíza ação para Espinosa 
regularizar o Serdi

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Cla-
ros apreciam hoje (7), o orçamento 
municipal de R$ 1.914.351.000,00, 
em recorde na historia do muni-
cípio. Desde o ano de 2013 que 
a maior cidade do Norte de Minas 
passou a contar com um orçamen-
to bilionário. O Orçamento Fiscal 
e da Seguridade Social, referente 
aos Poderes do Município, seus 
fundos, órgãos e entidades da 
administração municipal direta e 
indireta.

O Orçamento Fiscal e da Se-
guridade Social está fixado em R$ 

1.887.300.000,00 compreendendo 
a Administração Direta - Legislativo 
e Executivo -, e Indireta - Instituto 
Municipal de Previdência dos Ser-
vidores Públicos de Montes Claros 
(Prevmoc), a Agência Municipal de 
Água, Saneamento Básico e Ener-
gia de Montes Claros (Amasbe) e 
a Superintendência de Administra-
ção de Estádios e Estabelecimen-
tos do Município de Montes Claros 
(Supermoc).

O Orçamento de Investimentos 
das Empresas Públicas do Municí-
pio, fixado em R$ 27.051.000,00; 
referente à Empresa Municipal 
de Serviços, Obras e Urbanização 

(Esurb) e à Empresa Municipal de 
Planejamento, Gestão e Educação 
em Trânsito e Transporte de Mon-
tes Claros (MCTrans). A receita 
pública se constitui pelo ingresso 
de caráter não devolutivo auferido 
pelo Ente Municipal, para a aloca-
ção e cobertura das despesas.

As maiores rubricas são da 
Secretaria de Saúde com R$ 
718.062.000,00 e da Secretaria de 
Educação com R$ 460.007.000,00. 
A Câmara Municipal terá R$ 
33.747.920,00 e a menor rubrica 
é da Secretaria de Administração 
Regional e Articulação Política com 
R$ 1.491.000,00.

O promotor Felipe Gustavo 
Gonçalves Caíres, da Curadoria 
do Consumidor anunciou na ma-
nhã de ontem (6) que aguardará a 
informação oficial da Agencia Mu-
nicipal de Água e Esgoto de Mon-
tes Claros (Amasbe), para analisar 
quais medidas serão adotadas. A 
Agencia Reguladora de Agua e 
Esgoto de Minas Gerais (Arsae-
-MG)  autorizou o reajuste de 
valor médio de 4,21% nas tarifas 
de água e esgoto da Copasa, para 
vigorar a partir de 1º de janeiro, 
sem a autorização da  Amasbe, 
descumprindo assim o contrato 
de concessão. A Arsae alega que o 
reajuste ficou abaixo do IPCA de 

4,62%. O presidente da Amasbe, 
Guilherme Guimarães entende 
que este reajuste pode ser revo-
gado em Montes Claros, como 
nos anos anteriores.

O promotor esclarece que a 
Amasbe é encarregada de fiscali-
zar a prestação do serviço públi-
co de água e a correção de tarifa 
em Montes Claros, e quando ela 
“informar-nos oficialmente do 
fato, caso entenda haver ilega-
lidade no aumento na tarifa. Se 
formos comunicados pela Amas-
be, ouviremos a Arsae e a Copasa 
e, em seguida, analisaremos as 
medidas”, alega.

Desde o ano de 2017 quando 

Montes Claros prorrogou a con-
cessão de água e esgoto no mu-
nicípio, ficou estabelecido que a 
Copasa somente pode aumentar 
o valor da conta de água e esgo-
to na cidade se tiver autorização 
com 15 dias de antecedência da 
Amasbe. Guimarães lembra que 
desde o aumento anterior, sem 
autorização da Amasbe, foram 
iniciados os estudos para definir 
a planilha tarifaria em Montes 
Claros e esta aguardando estes 
estudos.

No mês de dezembro de 2022, 
o juiz Francisco Lacerda de Fi-
gueiredo, da 2ª vara da Fazen-
da de Montes Claros, mandou a 

Copasa cancelar o aumento de 
15,70% – autorizado pela Agência 
Reguladora de Água e Esgoto de 
Minas Gerais (Arsae-MG) para vi-
gorar a partir de 1º de janeiro de 
2023. O magistrado acatou ação 
civil púbica, movida pelo pro-
motor Felipe Gustavo Gonçalves 
Caires, da Curadoria Regional do 
Ministério Público, onde inclui: o 
pedido para a estatal descontar 
nas contas de água, a partir do 
dia 1º e por 29 dias, a cobrança 
de aumento indevido realizado 
em 2017 e, inclusive, com a pri-
são do presidente e do gerente 
regional da Copasa por descum-
prir a ordem judicial. (GA)

O Tribunal de Contas do Estado 
de Minas Gerais (TCEMG) multou 
o atual prefeito de Mamonas, Val-
deci Custódio Jorge, em R$ 5 mil 
por descumprir continuadamente 
a determinação do Tribunal em 
regulamentar o plano de carreira 
e a remuneração dos profissionais 
da Educação Básica do município, 
conforme é exigência da legislação 
federal (Lei n. 11.738/08). O ob-
jetivo da inspeção foi fiscalizar os 
atos de gestão quanto à execução 
orçamentária, financeira e patri-
monial. E o escopo da inspeção 
abrangia também a análise, por 
amostragem, das disponibilidades 
financeiras e, integral, das aplica-

ções de recursos na manutenção e 
desenvolvimento do ensino, inclu-
sive do Fundeb, e nas ações e ser-
viços públicos de saúde, relativas 
ao exercício de 2007.

Constatadas na inspeção as ir-
regularidades sobre elaboração ou 
adequação do plano de carreira e 
remuneração do magistério, vários 
avisos foram encaminhados por 
ARs àquela prefeitura, que, inva-
riavelmente, manteve-se alheia à 
obrigação de cumprir a determina-
ção do Tribunal. Do ponto de vista 
processual, o prazo para o envio 
da documentação foi regularmen-
te estendido, contudo, em todos 
os casos, não houve resposta por 

parte da prefeitura.
“Manifesto-me pela aplicação 

de multa no valor de R$ 5 mil ao 
prefeito Valdeci Custódio Jorge, do 
Município de Mamonas, [...] em 
razão do reiterado descumprimen-
to de determinação deste Tribunal. 
Intime-se novamente o Chefe do 
Executivo do Município de Mamo-
nas, por via postal e Diário Oficial 
de Contas, para comprovar, em 
180 (cento e oitenta) dias, o cum-
primento do disposto no art. 6º da 
Lei n. 11.738/08, sob pena de nova 
multa”, votou o relator, conselhei-
ro substituto Hamilton Coelho, 
que foi acompanhado pelos outros 
conselheiros. (GA)

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) ajuizou Ação Civil 
Pública com pedido de urgência 
para que a Justiça obrigue o Estado 
de Minas Gerais e o município de 
Espinosa, a regularizar o Serviço 
Especializado em Reabilitação da 

Deficiência Intelectual (Serdi) lo-
cal, que também é referência para 
pacientes de Gameleiras, Mamo-
nas e Monte Azul. O serviço, de ex-
trema relevância para a população 
com deficiência intelectual e trans-
torno do espectro autista (TEA), 

conforme apurado, não vem sendo 
prestado adequadamente à popu-
lação. 

De acordo com a ação, o Ser-
di de Espinosa é executado pela 
Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE). Esse serviço, 
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O Parlamento municipal aprecia logo mais 
as 7h45 o Orçamento para 2024

segundo informações prestadas 
pela Secretaria Municipal de Saú-
de (SMS) de Espinosa, até o mês 
de março de 2022, atendia cerca 
de 155 pessoas provenientes dos 
municípios de Espinosa, Gamelei-
ra, Mamonas e Monte Azul. Havia 
ainda 44 pacientes na lista de es-
pera. Contudo, conforme apura-
do, atualmente essa lista de espera 
chegou a 166 pacientes a espera de 
avaliação e tratamento. 

Em razão da ineficiência do 
serviço, houve o ajuizamento de 
12 ações individuais, todas com 
liminar deferida pelo juízo da co-
marca de Espinosa. “É necessário 
ressaltar que as ações individuais 
não resolvem o problema, na me-
dida em que apenas uma fração 
das pessoas que aguardam ser 
inseridas no Serdi foram atendi-
das. Além disso, os beneficiários 
das ações individuais não foram 
inseridos no Serdi, mas em clí-

nicas particulares a custo médio 
superior a R$ 10 mil. O custo das 
demandas individuais, somadas, 
é superior ao que os requeridos 
teriam caso corrigissem as imper-
feições do serviço e aumentassem 
sua capacidade operacional”, de-
fende o MPMG. 

A Promotoria de Justiça de Es-
pinosa constatou, inclusive, que 
não foram desenvolvidos critérios 
técnicos para a alta referenciada 
de pacientes, de forma que os 
usuários ingressam no serviço e 
ali permanecem por toda a vida. 
“Isso faz com que os recursos do 
SUS não sejam otimizados e crian-
ças em idade ideal para interven-
ção passam a perder a oportuni-
dade de garantir mais autonomia 
durante a vida, uma vez que não 
se realiza a intervenção precoce”. 

A Ação Civil Pública (ACP) ajui-
zada pelo MPMG requer que Es-
tado e Município sejam obrigados 

a apresentar plano de ação para 
regularizar os serviços executados 
pelo Serdi de Espinosa, de modo 
a atender a todo o público-alvo, 
com a realização do tratamento 
na forma em que for prescrito nos 
Planos Terapêuticos Individuais 
(PTI). Caso a Justiça defira a limi-
nar, o serviço deverá ser ofertado 
a todos os usuários que aguardam 
em lista de espera, até mesmo aos 
que futuramente ingressem nesta 
lista, no prazo de 90 dias. A ação 
pede que o Estado seja obrigado 
a financiar o serviço, bem como a 
prestar apoio técnico e financeiro 
ao Município de Espinosa e à Junta 
Reguladora do Serdi. 

O MPMG também pede que os 
entes garantam o atendimento de 
forma integral e universal de todas 
as pessoas que necessitem de trata-
mento no SERDI de Espinosa, ainda 
que tenham que custear o serviço 
em clínicas particulares. (GA)

O promotor Felipe Caíres
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Secretário-executivo da 
Amams receberá Medalha 
Matias Cardoso

Cemig completa 19 anos consecutivos no 
Índice de Sustentabilidade Empresarial

Semad inicia 
digitalização de 312 
mil processos de 
autos de infração
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38 99889-7563
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GIRLENO ALENCAR

O secretário-executivo da Asso-
ciação dos Municípios da Área Mi-
neira da Sudene (Amams), Ronaldo 
Soares Mota Dias, receberá nesta 
sexta-feira (8) a Medalha ‘Matias 
Cardoso’, outorgada pelo Governo 
do estado nas comemorações do 
‘Dia dos Gerais’. O evento será rea-
lizado na cidade de Matias Cardoso, 

onde ocorreu o primeiro povoa-
mento de Minas Gerais, em volta da 
igreja de Nossa Senhora da Concei-
ção, que é o templo religioso mais 
antigo de Minas Gerais.

Nascido São João da Lagoa, Ro-
naldo Soares Mota Dias é advogado 
e empresário do ramo da constru-
ção civil e elétrica. A política está 
na sua linhagem de vida, pois seu 
pai, Ronaldo Mota Dias, foi prefei-

to de Coração de Jesus e de São 
João da Lagoa, além de presidente 
da Amams. O seu tio Carlos Alber-
to Mota Dias é o atual prefeito de 
São João da Lagoa e o tio Robson 
Adalberto Mota Dias é prefeito de 
Coração de Jesus.

“Fico feliz com a homenagem 
que me é concedida pelo governa-
dor Romeu Zema. Me sinto honra-
do com esta homenagem e quero 

dividi-la com os meus inúmeros 
companheiros políticos”, explica o 
homenageado. 

Soares salienta que o Dia dos 
Gerais reforça a importância histó-
rica do Norte de Minas no cenário 
estadual. Daqui teve início a histó-
ria que permitiu unir as riquezas 
das Minas com os gerais e sua pro-
dução rural, uma se soma a outra, 
permitindo a pujança deste Estado.

O acervo processual da Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (Semad), 
contendo cerca de 312 mil processos 
administrativos de autos de infração, 
começou a ser integralmente digi-
talizado. O contrato foi assinado no 
dia 23 de novembro com a empresa 
especializada na organização, catalo-
gação e digitalização dos processos.

Os recursos dessa iniciativa são 
provenientes da assinatura do Termo 
de Compromisso Definitivo (TCD) 
entre uma empresa privada autuada, 
o Estado de Minas Gerais, o Ministé-
rio Público do Estado de Minas Gerais 
(MPMG) e o Ministério Público Fede-
ral (MPF), a título de compensação 
ambiental e danos morais coletivos.

No Estado de Minas Gerais os pro-
cessos administrativos de autos de in-
fração sempre tramitaram em meios 
físicos. Dos 312 mil processos, cerca 
de 61 mil ainda estão em curso.

A digitalização dos documentos 
permitirá a tramitação mais célere 
dos processos administrativos de 
autos de infração, na medida em que 
possibilita a rápida visualização do 
documento desejado no ambiente 
computadorizado.

Segundo a superintendente de 
Controle Processual da Semad, Va-
nessa Hilário, a digitalização repre-
sentará um marco para a fiscalização 
ambiental no Estado, possibilitando 
que diversas medidas de gestão se-
jam tomadas de forma precisa e or-
ganizada.

“A digitalização dos processos 
facilitará as atividades das unidades 
administrativas responsáveis pelo 
processamento e permitirá o acesso 
mais célere ao processo de pessoas 
físicas e jurídicas em face das quais te-
nham sido expedidos autos de infra-
ção pelo cometimento de infrações 
administrativas ambientais”, pontua.

Ainda segundo a superintenden-
te, a medida também facilita a presta-
ção de informações e o fornecimento 
de documentos ao Poder Judiciário e 
demais órgãos de controle - como a 
Polícia Civil, Polícia Federal e Ministé-
rio Público - responsáveis pela tutela 
cível e criminal do meio ambiente.

“A sociedade em geral também é 
beneficiada, tendo em vista a publici-
dade desses processos, resguardado 
o sigilo de informações pessoais. A 
digitalização também acelera o en-
vio dos processos como multas não 
pagas à Advocacia Geral do Estado 
(AGE), para a adoção de providên-
cias”, completa.

PROCEDIMENTO

Os processos serão digitalizados 
de forma certificada, nos termos pre-
vistos no Decreto n° 10.278, de 2020, 
de modo que o representante digital 
esteja autenticado por meio dos cer-
tificados emitidos pela ICP-Brasil. Os 
arquivos digitalizados serão geridos 
no sistema específico, com possibili-
dade de inserção de novos documen-
tos nas pastas digitais, para a conclu-
são dos processos ativos.

Após a digitalização, todo o acer-
vo processual da Semad será reunido 
em um só local.

Os trabalhos de digitalização, 
indexação, organização e armazena-
mento de todos os processos admi-
nistrativos estão previstos para serem 
executados em até um ano. Os pro-
cessos ativos devem ser digitalizados 
de forma prioritária, nos primeiros 
cinco meses.

Além disso, a partir de 2024, os 
processos, que hoje já são expedidos 
em meio digital, serão processados 
também de forma digital, com a utili-
zação do sistema de Gestão de Autos 
de Infração Ambientais (GAIA), que 
está em pleno desenvolvimento.

AUTOS DE INFRAÇÃO

A lavratura do auto de infração 
ambiental é o ponto de partida da 
instauração do procedimento admi-
nistrativo, que culminará na imposi-
ção da sanção administrativa após a 
prática de diversos atos subsequentes 
e intermediários para a obtenção de 
um ato final e principal, a imposição 
da sanção administrativa, objetivan-
do a proteção do meio ambiente, em 
prol do desenvolvimento sustentável. 
(LUIZ FERNANDO MOTTA)

A Empresa é reconhecida mais uma vez por seu firme 
posicionamento em relação às práticas sustentáveis 

A Cemig foi incluída, pelo 19° 
ano consecutivo, na carteira do 
Índice de Sustentabilidade Empre-
sarial – ISE B3, que está entre os in-
dicadores de ESG (environmental, 
social and governance) mais impor-
tantes do mundo. A manutenção da 
Cemig na lista demonstra o com-
promisso contínuo da companhia 
em adotar as melhores práticas de 
ESG, sigla em inglês para definir 
padrões ambientais, sociais e de 
governança, que ganham cada vez 
mais espaço no mercado e são le-
vados em consideração para com-
posição de diversos e importantes 
índices mundiais de sustentabili-

dade.
Para o Presidente da Cemig, 

Reynaldo Passanezi Filho, “a com-
panhia está continuamente focada 
na criação de valores para os seus 
acionistas, empregados e fornece-
dores, além do objetivo de gerar o 
bem-estar para a sociedade minei-
ra, por meio do aprimoramento das 
práticas de sustentabilidade empre-
sarial”, comenta o executivo.

A empresa obteve pontuação 
máxima em requisitos como quali-
dade de vida e benefícios, estraté-
gia de inovação, gestão da ética na 
empresa e gestão de riscos corpo-
rativos.

REFERÊNCIA EM 
SUSTENTABILIDADE

Valorizando fortemente a agenda 
ESG, a Cemig é reconhecidamente 
uma das mais importantes empresas 
do setor de energia nacional a fazer 
parte, consecutivamente, dos prin-
cipais índices de sustentabilidade 
do mundo, como o Dow Jones e o 
ISE B3, e possui um parque gerador 
100% limpo e renovável.

A Cemig também atua comercia-
lizando dois certificados que legiti-
mam o compromisso da companhia 
com os valores sustentáveis, o I-REC, 
certificado internacional de ener-

gia renovável, e o Cemig Rec. Nos 
últimos quatro anos, a companhia 
emitiu mais de 12 milhões de certi-
ficados para empresas.  

Sobre o Índice de Sustentabilida-
de Empresarial (ISE B3)

Um dos principais índices de sus-
tentabilidade do mundo, o ISE B3 
ajuda investidores a tomarem suas 
decisões de investimento e induz 
as empresas a adotarem as melho-
res práticas de sustentabilidade. A 
primeira prévia, divulgada na sex-
ta-feira (01/12), reúne ações de 78 
instituições de 36 setores.
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O ministro Camilo Santana e os auditores

Unimontes identifica fatores 
de riscos para doenças crônicas 
entre professores

Auditores do IFNMG receberam 
premiação do MEC

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

O MINISTRO WALDER GÓES E O SENADOR RODRIGO PACHECO VIABILIZAM R$ 70 MILHÕES PARA REVITALIZAÇÃO E PROTEÇÃO DA NASCENTE DO RIO DA INTEGRAÇÃO NACIONAL

EMPRESA RETOMA VOOS NO TRIÂNGULO

Após a expansão nos voos para Belo Horizonte partindo de Uberaba, 
a empresa Azul ampliará operações nas cidades do Triângulo Mineiro. 
Nesta segunda-feira (4), a cidade de Araxá retomou os voos conjugados 
com Uberaba com destino à capital do estado. Outra cidade que passa a 
ter voos conjugados é Patos de Minas, que volta a fazer ponte com Uber-
lândia. Agora, a cidade passará a ter quatro voos por semana, que fazem 
escala em Uberaba. As aeronaves serão os bimotores turboélice ATR 72-
600, que farão o trajeto até Confins. ( Jornal da Manhã – Uberaba)

https://jmonline.com.br/cidade/empresa-retoma-ponte-aerea-entre-
-uberaba-e-araxa-para-belo-horizonte-1.333096

 

TCE SUSPENDE CONCESSÃO DO SAAE

O Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais suspendeu a assi-
natura do contrato da empresa Aegea Saneamento com a Prefeitura de 
Valadares, referente à licitação de concessão do Saae. A decisão atende 
à solicitação do Sindicato dos Servidores Municipais (Sinsem-GV). O re-
lator do caso, Conselheiro Wanderley Ávila, expediu uma liminar que 
suspende temporariamente qualquer processo que tenha relação com 
a concessão da autarquia. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/tce-suspende-temporariamente-concessao-do-sa-
ae/

 
GINÁSTICA DE CONTAGEM INDICADA AO PRÊMIO

O projeto de Ginástica de Trampolim Contagem foi indicado para o 
“Prêmio do Esporte Mineiro 2023”, promovido pela secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social, por meio da Subsecretaria de Esportes, em 
parceria com a Empresa Mineira de Comunicação, a Rádio Inconfidência 
e a Rede Minas. Nesta edição, serão reconhecidos e premiados diversos 
protagonistas que se destacaram no cenário esportivo mineiro ao longo 
do ano. A Ginástica de Trampolim Contagem está na disputa pelo título 
de “Projeto Destaque da Lei de Incentivo ao Esporte 2023”. ( Jornal Pa-
norama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/ginastica-de-trampolim-de-
-contagem-e-indicada-ao-premio-de-melhor-projeto-esportivo-do-esta-
do/

 

PBH VAI PAGAR ABONO PARA SERVIDORES

Os mais de 13 mil servidores ativos concursados vinculados à Secre-
taria Municipal de Educação de Belo Horizonte  vão receber um bônus 
derivado do saldo do Fundo de Desenvolvimento e Valorização da Edu-
cação Básica (Fundeb) 2023, estimado em R$ 70 milhões. Cada servidor 
poderá receber entre R$ 3,5 mil e R$ 7 mil, caso tenha dois vínculos 
(extensão de jornada/dobra). De acordo com o prefeito Fuad Noman, o 
benefício será pago até 30 de dezembro deste ano. O valor será propor-
cional, dependendo da carga horária, tendo em vista a média percebida 
no ano. ( Balcão News – Belo Horizonte)

https://balcaonews.com.br/2023/12/05/pbh-vai-pagar-abono-de-ate-
-r-7-mil-para-servidores/

 
COMITIVA DE DIVINÓPOLIS NA CONFERÊNCIA 

A Secretaria Municipal de Assistência Social (Semas), está sendo re-
presentada na 13ª Conferência Nacional de Assistência Social (Cnas), 
que está acontecendo em Brasília. A Cnas é um espaço de participação 
social, realizada a cada quatro anos para avaliar a política de assistência 
social e definir diretrizes para o aprimoramento do Sistema Único de 
Assistência Social (Suas). A 13ª CnaS, tem como o tema esse ano a “Re-
construção do Suas: O Suas que temos e o Suas que queremos”. ( Portal 
G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/comitiva-de-divinopolis-participa-
-de-conferencia-nacional-de-assistencia-social-em-brasilia/ 

 
IPATINGA REALIZA ENCONTRO DE PALHAÇOS

O “Encontro de Palhaços de Ipatinga” é um dos eventos mais impor-
tantes do calendário Cultural do Vale do Aço, realizado sempre no fim 
de semana próximo ao dia 10 de dezembro, data em que comemora-se 
nacionalmente o dia do palhaço. Criado e produzido pelo Ator e Circen-
se Luís Yuner, CEO do Circo Teatro Fool, o “Encontro de palhaços” reúne 
centenas de pessoas todos os anos no Parque Ipanema, se consagrando 
um dos eventos mais aguardados pelo público.  O evento é um show de 
variedades, em homenagem aos palhaços e palhaças do Brasil, composto 
por artistas de diversos seguimentos culturais do Vale do Aço. (Silmara 
de Freitas – Ipatinga)

https://www.silmaradefreitas.com.br/categoria/eventos/ 

 
PROJETO É DESTAQUE EM LUISBURGO

O projeto “Movimento é Vida” em Luisburgo, liderado pelo Serviço 
de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, oferece aulas de exercício 
físico para comunidades locais. Além de promover atividades físicas, o 
projeto busca fortalecer laços comunitários e incentivar um estilo de 
vida ativo para pessoas de todas as idades. O exercício é destacado como 
benéfico em todas as idades, contribuindo para o desenvolvimento físi-
co, mental e emocional. O convite é estendido a todos para participarem 
deste movimento transformador, promovendo uma vida mais saudável e 
comunitária em Luisburgo. (Diário de Manhuaçu – Manhuaçu)

https://diariodemanhuacu.com.br/projeto-movimento-e-vida-e-des-
taque-em-luisburgo/
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Empresa anuncia a ampliação de voos para a região 
do Triângulo Mineiro 

Quais hábitos de vida de profes-
sores da educação básica pública 
contribuem para doenças crônicas 
não transmissíveis (DCNT)? A res-
posta para esta questão foi o pro-
pósito de um artigo recentemente 
publicado na Revista Brasileira de 
Saúde Ocupacional. A publicação 
foi fruto de uma pesquisa realizada 
com professores da educação básica 
da rede estadual de ensino de Mon-
tes Claros, o “Projeto ProfSMoc”. 
O projeto foi realizado por profes-
sores e acadêmicos dos Programas 
de Pós-Graduação em Ciências da 
Saúde (PPGCS) e Cuidado Primário 
em Saúde (PPGCPS) da Universida-
de Estadual de Montes Claros (Uni-
montes).

A equipe do projeto ProfSMoc 
contou com os seguintes profes-
sores e pesquisadores:  Desiree 
Sant’ana Haikal, Rosângela Ramos 
Veloso Silva, Marise Fagundes Sil-
veira, Luiza Rossi, Alfredo Maurício 
Batista de Paula e Maria Fernanda 
Santos Brito Figueiredo, além das 
acadêmicas de pós-graduação Ta-
tiana Almeida de Magalhães e Marta 
Raquel Mendes Vieira e de vários 
alunos de Iniciação Científica. 

A professora e pesquisadora De-
sirée Sant’Ana Haikal, coordenado-
ra do grupo, explica que o estudo 
contou com a participação de 760 
professores da educação básica 
de 35 escolas da rede estadual em 
Montes Claros. Ela salienta que o 
Projeto ProfSMoc foi o primeiro de 
uma série de estudos envolvendo 
professores da educação básica es-
tadual que vem sendo desenvolvi-
dos pelo grupo.

A professora e pesquisadora 
Desirée ressalta que a equipe de 
campo visitou as escolas para entre-
vistar e realizar uma avaliação física 
dos professores. Foram levantadas 
informações sobre o perfil socio-

demográfico, perfil ocupacional, 
satisfação com o trabalho, condi-
ções laborais, hábitos/estilo de vida, 
nível de atividade física, utilização 
dos serviços de saúde, uso de me-
dicamentos, licenças médicas por 
estresse/depressão. E ainda: aciden-
tes de trabalho, qualidade de vida, 
autopercepção da Saúde, saúde da 
Mulher e do Homem, Condições 
físicas e psicossociais de saúde, Pro-
blemas vocais auto relatados, den-
tre outros. 

Já a avaliação física, foi consti-
tuída por aferição de peso, altura, 
bioimpedância (avaliação da com-
posição corporal), circunferência da 
cintura, circunferência do quadril, 
pressão arterial, força manual e ava-
liação vocal. “Todos esses procedi-
mentos foram realizados de acordo 
com as recomendações da Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS) com 
cumprimento dos procedimentos 
padronizados e obedecendo as nor-
mas de biossegurança”, assegura a 
pesquisadora. 

Resultados da pesquisa

Dos 760 profissionais avaliados 
no levantamento, a maioria era do 
sexo feminino (85,7%) e idade até 
40 anos (50,1%). De acordo com a 
pesquisa, 89,5% dos profissionais 
entrevistados apresentaram percen-
tual de gordura corporal elevada 
e 53,3% tiveram excesso de peso/
obesidade. Entre os fatores de ris-
co, observou-se entre os professo-
res alta prevalência de substituição 
de refeições principais por lanches 
(91,7%). 

Cerca de 40,3% dos professores 
avaliados apresentaram estresse, 
24,3% com nível de colesterol ele-
vado (dislipidemia) e outros 17,6% 
apresentaram hipertensão arterial.

Do total de profissionais avalia-

Os auditores do Instituto Federal 
do Norte de Minas Gerais, Josiane 
Fernandes e Helder Luis Costa re-
ceberam, das mãos do ministro da 
educação Camilo Santana, a premia-
ção pelo primeiro lugar na categoria 
‘Aprimoramento das Atividades de 
Auditoria Interna’ no 1º Concurso 
de Boas Práticas. A premiação foi re-
alizada durante o 1º Seminário Anual 
de Controle Interno, em Brasília. No 
produto do IFNMG que venceu o prê-
mio é o Painel da Auditoria Interna, 
uma plataforma on-line desenvolvida 
com o objetivo de apresentar por 

meio de gráficos e números as infor-
mações sobre a atuação do Departa-
mento de Auditoria Interna (Audin) 
do Instituto.

Josiane é a diretora do Departa-
mento de Auditoria e Helder o audi-
tor responsável pelo desenvolvimen-
to do painel. O concurso premiou as 
duas melhores práticas em cada uma 
das seis categorias: ‘Aprimoramento 
da Integridade Pública’; ‘Aprimora-
mento da Transparência Ativa e Passi-
va e da Participação Social na Gestão 
Pública’; ‘Fortalecimento da Gestão 
de Riscos e dos Controles Internos’; 

‘Aprimoramento das Atividades de 
Ouvidoria’; ‘Aprimoramento da Ativi-
dade Correcional e de Aplicação da 
Lei Anticorrupção’; e ‘Aprimoramento 
das Atividades de Auditoria Interna”.

Na cerimônia, o ministro da Edu-
cação, Camilo Santana salientou que 
“a educação é feita por todos nós do 
esforço de cada profissional na uni-
versidade, no instituto, no município 
e no estado. Cada agente público 
dentro do seu estado, do seu espaço, 
enfrentando as limitações e desafios, 
tem o potencial de fazer melhor, pro-
mover a qualidade e tornar o proces-

so educativo cada vez mais aprimora-
do, para que a educação seja o que o 
Brasil deseja e precisa”, afirmou.

De acordo com Santana, o Concur-
so buscou destacar as boas iniciativas, 
colocando a lupa sobre o que acontece 
de interessante em cada uma das uni-
dades do Ministério, como possibilida-
de de destaque e disseminação dessas 
boas práticas. Com isso, é fomentada 
a cultura de qualidade e de inovação. 
“Quem ganha com esse prêmio não 
são apenas os premiados, mas toda a 
educação brasileira, por ver emergin-
do um conjunto de práticas valorosas, 
que possibilitam o avanço na educa-
ção em temas tão importantes como 
a transparência, a participação social, 
a auditoria interna, a gestão de riscos, 
entre outros”, apontou.

Já o chefe da Assessoria Especial de 
Controle Interno (Aeci) do MEC, Mar-
cus Braga, que organizou o Concurso, 
afirmou que não foi por coincidência 
que a entrega do prêmio ocorreu na 
abertura do 1º Seminário Anual de 
Controle Interno do Ministério. “Foi 
uma forma da gente não só enxer-
gar a educação como uma rede, mas 
também enxergar a possibilidade de 
que elementos dessa rede (às vezes 
escondidos lá em um município mais 
distante, dentro do seu instituto, da 
sua universidade) tenham a sua prática 
destacada e que seja objeto de dissemi-
nação da sua ideia”, ressaltou.

    PESQUISA DOENÇAS CRÔNICAS

dos, 23,2% apresentaram sintomas 
depressivos, o que significa que os 
professores apresentaram mais que 
o dobro da prevalência de sintomas 
depressivos quando comparados 
com os adultos brasileiros em geral, 
investigados pela Pesquisa Nacional 
de Saúde - (PNS, que foi de 9,7%). 

Quanto às associações, no geral, 
o estudo revelou maior prevalência 
de fatores de risco para professores 
do sexo masculino quando com-
parados aos do sexo feminino, em 
especial os relacionados aos hábitos 
(fumo, consumo abusivo de álcool, 
consumo de refrigerantes/suco artifi-
cial, carnes com excesso de gordura, 
tempo maior gasto assistindo à TV). 
Entretanto, as mulheres apresenta-
ram pior autopercepção de saúde e 
maior comprometimento de sinto-
mas relacionados à saúde mental.

Em relação à idade, observou-se 
que os professores mais velhos, ao 
serem comparados aos mais jovens, 
apresentaram menor prevalência 
de Síndrome de Burnout (exaustão 
pelo trabalho) e maior prevalência 
de comportamentos de proteção 
para DCNTs (não fumante, ex-fu-
mante, menor consumo de doces, 
menor consumo de sal, maior con-
sumo de água, mais ativos fisica-
mente e maior realização de exames 
preventivos), embora tenham apre-
sentado maiores prevalências de 
comprometimentos da saúde física 
(hipertensão, dislipidemia, excesso 
de peso e obesidade, assim como de 
aumento do percentual de gordura 
corporal, entre outros).

Insatisfação com o trabalho

Cerca de 60% dos professores 
participantes da pesquisa relataram 
estar insatisfeitos com o trabalho 
docente. A professora Desirée Hai-
kal explica que “entre os professores 
insatisfeitos com o trabalho, houve 
maior proporção de comportamen-
tos de risco quanto ao abuso da 
internet e sintomas relacionados à 
saúde mental, assim como menores 
prevalências de realização de exames 
preventivos e de indivíduos ativos fi-
sicamente, quando comparados aos 
professores satisfeitos com o traba-
lho”. 

Resultados para a Universidade

A professora Desirée Haikal des-
taca que o grupo de pesquisa do 

projeto fortaleceu e incentivou ou-
tras coletadas de dados envolvendo 
professores, inclusive envolvendo 
agora professores de todo o estado 
de Minas e não mais somente restri-
to a Montes Claros. “Temos nos con-
solidado como grupo de pesquisa 
envolvendo as condições de saúde e 
trabalho de professores da educação 
básica”. 

“Além disso, já foram publicados 
ou aceitos para publicação, cerca de 
40 artigos científicos em periódicos 
nacionais e internacionais, entre os 
anos de 2017 e 2023 com temática 
envolvendo a saúde de professores 
da educação básica estadual. Os re-
sultados são de grande importância, 
não só por levarem o nome da Uni-
montes, mas principalmente pela 
busca da valorização do trabalho do-
cente, possibilitando um olhar apro-
fundado para a saúde de professoras 
e professores, bem como possíveis 
intervenções para melhorar a quali-
dade de vida desses trabalhadores”, 
afirma a pesquisadora.

Política de bem-estar saúde e qua-
lidade de vida dos profissionais da 
educação

A obtenção de tais dados mostra-
-se fundamental para a elaboração 
de políticas públicas que valorizem 
o bem-estar docente. É o caso recen-
te da Política de Bem-Estar, Saúde 
e Qualidade de Vida no Trabalho e 
Valorização dos Profissionais da Edu-
cação, instituída pela Lei Federal, Nº 
14.681, de 18 de setembro de 2023). 

A política pública, definida pela 
referida lei, tem como objetivos:  o 
desenvolvimento de ações direciona-
das para a atenção à saúde integral e 
a prevenção ao adoecimento dos tra-
balhadores, bem como o estímulo a 
práticas que promovam o bem-estar 
no trabalho de maneira humanizada 
e duradoura. “A repercussão maior 
do artigo especificamente mencio-
nado (“Fatores de risco e proteção 
para doenças crônicas não transmis-
síveis entre professores da educação 
básica”) se deu porque ele foi citado 
pela imprensa na divulgação dessa 
lei nacional, reforçando a importân-
cia de se conhecer a real realidade e 
os problemas que de fato afligem os 
professores da educação básica pú-
blica, para se planejar ações acerta-
das, direcionadas às reais necessida-
des verificadas”, conclui a professora 
Desirée Haikal.



Montes Claros,  quinta-feira, 7.12.2023
GAZETA NORTE MINEIRA
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Projeto de incentivo à leitura 
comemora 10 anos em Montes Claros 

Evento que agita o Mercado Municipal é 
uma ótima opção para as compras natalinas

Prefeitura continua no recapeamento e da 
pavimentação da cidade

Prefeitura recolhe 
toneladas de entulho no 
CASCO da João XXIII

Uma solenidade com música, 
poesia e muita emoção marcou a 
celebração dos 10 anos do projeto 
‘Montes Claros na Trilha da Leitura’, 
realizado pela Prefeitura de Montes 
Claros, através da Secretaria de Edu-
cação, com o objetivo de promover 
a literatura e incentivar a leitura.

A celebração foi realizada na ma-
nhã dessa quarta-feira (6), e contou 
com a participação da secretária 
municipal de Educação, professora 
Rejane Veloso, do jornalista e ex-
-secretário de Educação, Benedito 
Said, representantes da Câmara, 
diretores escolares, servidores mu-
nicipais e autoridades convidadas, 
além da equipe do projeto.

A secretária Rejane Veloso des-
tacou a importância do Trilha da 
Leitura, que vem contribuindo para 
melhorar os índices de aprendiza-
gem nas escolas do município. “É 

um projeto que foi construído a vá-
rias mãos ao longo desses dez anos 
e, hoje, está gigantesco, com um 
papel fundamental na formação dos 
nossos alunos, mas que também 
leva arte e alegria para toda a popu-
lação”, destaca.

Desde o início do projeto, foram 
mais de R$ 2,6 milhões investidos 
na aquisição de livros literários, to-
talizando 69.043 livros de diversos 
autores, disponibilizados nas biblio-
tecas das escolas para potencializar 
o aprendizado dos alunos, da Edu-
cação Infantil à Educação de Jovens 
e Adultos (EJA).

A coordenadora do projeto, El-
len Santa Rosa diz que são dez anos 
de muitas histórias para contar. 
“Histórias contadas nas escolas, nas 
praças, nos parques, nas feiras, nos 
hospitais. E também são dez anos 
de muita gratidão a todas as pessoas 

que colaboraram, que fizeram parte 
dessa história, de forma especial à 
Administração Municipal, por acre-
ditar e investir nesse projeto que é 
tão transformador”, reconhece.

Ex-secretário municipal de 
Educação, o jornalista Benedito 
Said destacou que a literatura é 
fundamental para desenvolver a 
capacidade de interpretação e trans-
formar o que alguém escreveu em 
conhecimento. “Quando se junta a 
alfabetização e o letramento é possí-
vel decodificar os emaranhados do 
mundo e

promover a potencialidade hu-
mana através da literatura. Por isso 
existe o Trilha da Literatura, esse 
projeto tão importante para ajudar 
os alunos a caminhar pela libertação 
através do conhecimento, rumo a 
um mundo melhor”, avalia. ( JERU-
SIA ARRUDA)

A Prefeitura de Montes Claros 
continua recapeando e asfaltan-
do ruas e avenidas em toda a 
cidade. As obras têm o objetivo 
de melhorar a mobilidade urba-
na, oferecendo mais segurança 
para motoristas, motociclistas e 
pedestres.

Na manhã dessa quarta-feira 
(6), os serviços de colocação de 
capa asfáltica foram intensifica-
dos na rua Cônego Chaves, no 
trecho entre as ruas Carlos Leite 
(próximo à Ponte Preta) e Maria 
Lina Teixeira. Vale destacar que 
os moradores esperaram por 
mais de 30 anos para ter essa rua 

asfaltada. Era muita poeira na 
maior parte do ano, e lama no 
restante.

Simultaneamente, a Prefeitura 
de Montes Claros conclui o reca-
peamento de ruas no bairro São 
Geraldo (região sul da cidade) e 
São José (área central). Ainda no 
bairro São Geraldo, a Prefeitura 
está recapeando também parte 
das avenidas Nossa Senhora de 
Fátima e Benedita Ribeiro Xavier.

Outro local que recebeu o be-
nefício foi a rua Correia Machado 
(área central da cidade). Depois 
da retirada do antigo asfalto, a 
empreiteira responsável pela 

obra já colocou a nova capa as-
fáltica na via. O recapeamento da 
rua foi realizado no trecho entre 
as ruas João Souto e Melo Viana.

Ainda na área central, outra 
importante via recapeada foi a 
avenida Francisco Sá (entre a Ca-
tedral e a rotatória da Praça da 
Estação). As duas pistas recupera-
das possuem mais de 500 metros.

Na região do Village do Lago 
(parte norte da cidade), os ser-
viços de asfaltamento foram con-
cluídos recentemente. Ainda na 
zona Norte, o bairro Jaraguá ll 
também ganhou mais pavimenta-
ção. (RUBENS SANTANA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), realizou uma gran-
de retirada de resíduos sólidos do 
Casco (Centro de Apoio Simplifica-
do ao Carroceiro) localizado na ave-
nida João XXIII, fazendo a devida 
destinação do material.

Os Cascos estão distribuídos em 
várias áreas da cidade e são os úni-

cos locais recomendados pela Pre-
feitura para o descarte de entulho 
e outros resíduos provenientes da 
construção civil.

A Prefeitura solicita que os des-
cartes de resíduos sólidos sejam 
feitos de forma adequada para 
não gerar poluição nas ruas e ter-
renos, trazendo problemas como 
animais peçonhentos e a prolifera-

ção do mosquito da dengue.
O secretário de Serviços Urba-

nos da Prefeitura, Vinícius Versia-
ni, reitera que a colaboração da 
população é primordial para uma 
cidade cada dia mais sustentável, 
e para isso é importante que cada 
um dê a destinação adequada aos 
seus resíduos sólidos. (ANDRÉ 
SENNA)

O Mercado Municipal Christo 
Raeff, um dos principais cartões-
-postais da cidade, recebe, até 
hoje (7), das 17 às 22 horas, a 

Bendita Feira, uma iniciativa que 
oferece aos montes-clarenses e tu-
ristas inúmeras opções em arte, ar-
tesanato, gastronomia e decoração.

Na área gastronômica, o car-
dápio é farto, indo dos vinhos às 
cachaças, passando por queijos, ge-
leias, doces e pratos especiais.

Fotógrafos, pintores, escultores 
e tecelões também estão presentes, 
oferecendo diversas opções em 
trabalhos artísticos, arranjos flo-

rais naturais e decoração natalina.
A Prefeitura, através da Secre-

taria de Desenvolvimento Econô-
mico e Turismo e da Secretaria 

de Cultura, está providenciando 
apoio logístico ao evento, que 
conta ainda com atrações musicais 
diversas.
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Arquidiocese cria Comissão 
Arquidiocesana a Serviço da Vida

Comércio passa a 
funcionar em horário 
especial natalino

GIRLENO ALENCAR

A arquidiocese de Montes Claros 
criou a Comissão Arquidiocesana a 
Serviço da Vida (Creavit) como um 
farol de esperança na defesa e pro-
moção dos valores fundamentais da 
vida e da família. Inspirada pela en-
cíclica Evangelium Vitae de São João 
Paulo II, que ressoa a importância 
intrínseca da dignidade humana, a 
Creavit se estabelece como uma res-
posta ativa às necessidades contem-
porâneas. A missa de lançamento da 
Comissão Arquidiocesana a Serviço 
da Vida foi realizada na noite de on-
tem (6), na Igreja Matriz de Nossa 
Senhora da Conceição e São José, 
em Montes Claros e marca um mo-
mento de comprometimento e cele-
bração, unindo a comunidade em 
torno dos valores fundamentais da 
vida e da família.

Será uma ocasião especial para 
fortalecer os laços de união e solida-
riedade em prol dessa causa essen-
cial. Todos estão convidados a parti-
cipar e contribuir para esta jornada 
que visa proteger e promover a dig-
nidade humana e o papel central da 
família na sociedade. São João Paulo 
II afirmava que “qualquer ameaça à 
dignidade e à vida do homem não 
pode deixar de se repercutir no pró-

prio coração da Igreja”. A missão da 
Creavit reflete este ensinamento ao 
buscar, à luz da Revelação, a defesa 
intransigente da vida e da família. 
Seu propósito é abordar questões 
cruciais, como a preservação da 
vida, o fortalecimento da instituição 
familiar e a conscientização sobre os 
desafios que ameaçam a dignidade 
humana.

Arcebispo de Montes Claros, 
dom José Carlos de Souza Campos, 
convocou esta comissão, ainda em 
formação, reúne dez membros com-
prometidos com esta nobre causa. 
Esses membros, unidos em propó-
sito e dedicação, colaboram ativa-
mente para a defesa e promoção 
dos valores fundamentais da vida e 
da família dentro da Arquidiocese 
de Montes Claros.

A Comissão foi apresentada ao 
clero da Arquidiocese de Montes 
Claros em uma reunião realizada 
em 8 de novembro de 2023, mo-
mento que marcou o início deste 
comprometimento conjunto com 
a defesa da vida e da família. Essa 
ocasião significativa permitiu que 
os membros da Comissão compar-
tilhassem sua visão e propósito, 
fortalecendo os laços com o clero 
local e alinhando esforços para esta 
nobre causa.

O comércio de Montes Claros 
passou a funcionar em horário 
especial, conforme dados da Câ-
mara de Dirigentes Lojistas, em 
negociação acordado entre os 
sindicatos dos empregados do 
comércio e sindicato do comér-
cio varejista. Até o dia 15, o co-
mércio pode funcionar até às 20 
horas. Entre os dias 18 e 22, os 
estabelecimentos comerciais po-

dem funcionar até às 22 horas. O 
comércio tem a necessidade de 
elaboração do quadro de horário 
de trabalho especial que conste o 
revezamento de horário, e se ne-
cessário horas extras, limite máxi-
mo de duas horas por dia. As ho-
ras extras trabalhadas no período 
entre 4 e 16 deste mês poderão 
ser compensadas com folgas. E as 
horas extras trabalhadas a partir 

do dia 17 deverão ser remunera-
das com o valor de 100% sobre a 
hora normal. As horas laboradas 
nos dias 17 e 24 deverão ser pa-
gas com acréscimo do adicional 
de 100% sobre o valor da hora 
normal, devendo ser concedido 
o descanso semanal remunerado 
dentro da semana, segundo o pre-
sidente da CDL,  Ernandes Ferrei-
ra da Silva. (GA)
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PC incinera quase 
600 quilos de 
drogas em Moc

Armas e munições de vários calibres são 
apreendidas durante operação

CBMMG realiza mais de 4 mil vistorias 
durante Operação Alerta Vermelho

Ambulância capota na BR-251 e deixa 
quatro pessoas feridas

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) incinerou, nessa terça-feira 
(5/12), em Montes Claros, região 
Norte do estado, quase 600 quilos 
de drogas que estavam custodiadas 
em unidades vinculadas à Delegacia 
Regional. Além dos entorpecentes, 
os policiais civis também destru-

íram três toneladas de produtos 
contrabandeados.

As drogas foram apreendidas em 
ações das forças de segurança cujos 
procedimentos tramitaram na dele-
gacia responsável por combate ao 
tráfico de drogas, na 4ª Delegacia 
de Polícia Civil (DPC) e na Delega-

cia Especializada de Atendimento à 
Mulher. Já os materiais contraban-
deados estavam apreendidos em 
inquéritos da 4ª DPC.

A incineração foi acompanhada 
por representantes do Ministério 
Público de Minas Gerais e da Vigi-
lância Sanitária.

A Operação Alerta Vermelho é 
realizada para que o Serviço de Se-
gurança Contra Incêndio e Pânico 
(SSCIP) do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais possa ve-
rificar a situação do licenciamento 
de negócios e edificações no esta-
do, sendo o resultado das ações 
de fiscalização norteadores para as 
políticas internas e estratégias de 
potencialização da qualidade do 
serviço.

No ano de 2023 foram reali-
zadas cinco edições da operação, 
sendo a primeira, realizada em 
fevereiro, e composta por um 
treinamento da tropa do SSCIP, 
de todo o estado, para o correto 
uso do sistema Infoscip, visando 
a capacitação dos militares para 
orientarem corretamente os orga-
nizadores de eventos e prefeituras 
sobre o processo de regularização 
junto ao CBMMG.

Já, a segunda operação foi des-

tinada ao licenciamento declarató-
rio de nível de risco I, considerado 
baixo risco, em que foram reali-
zadas fiscalizações nos estabeleci-
mentos que não responderam ou 
que responderam equivocadamen-
te o questionário de classificação 
de risco existente na Redesim-MG, 
sendo realizadas 1.787 vistorias.

A terceira operação do ano foi 
denominada “Operação Alerta Ver-
melho Denúncias” e teve o intuito 
de atender as demandas de visto-
rias de fiscalização originadas pelo 
Disque Denúncia, Ministério Públi-
co e outros órgãos públicos. Nesta 
oportunidade também foram ve-
rificadas as situações de seguran-
ça contra incêndio e pânico dos 
estabelecimentos que renovaram 
recentemente o Auto de Vistoria 
do Corpo de Bombeiros (AVCB) e 
outras ações de incentivo ao licen-
ciamento junto ao CBMMG, sendo 
realizadas 1.132 vistorias.

Na quarta operação o intuito 
foi fiscalizar as edificações nível de 
risco II, consideradas médio risco, 
no qual se enquadram edificações 
com altura inferior a 12 metros e 
com área total menor que 930 m², 
verificando a adequação das medi-
das preventivas instaladas, sendo 
realizadas 1.005 vistorias. Já, a 
quinta e última operação do ano, 
prevista para ser finalizada essa 
semana, retomou a fiscalização às 
edificações nível de risco II, com 
o planejamento de fiscalizar 1.141 
estabelecimentos.

O CBMMG atua de forma a in-
centivar a regularização dos em-
preendimentos e contribuir para 
o desenvolvimento da economia 
mineira. A maioria das edificações 
fiscalizadas encontrava-se regular, 
indicando que o processo forma-
tado pela Corporação influencia 
positivamente na segurança das 
edificações de baixo risco.

Quatro pessoas ficaram feridas 
em um acidente envolvendo uma 
ambulância na BR-251, em Unaí, 
nessa terça-feira (5).

Segundo o Corpo de Bombei-

ros, o motorista contou que per-
deu o controle da direção em uma 
curva depois que “o veículo jogou 
a parte traseira”. A ambulância saiu 
da pista e capotou por várias vezes; 

chovia no momento do acidente.
O veículo saiu de Buritis, no 

Noroeste de Minas, e seguia para 
o município de Paracatu levando 
uma paciente, de 82 anos, para um 

atendimento médico. Na ambulân-
cia, também estavam o acompa-
nhante dela e uma enfermeira.

Ainda de acordo com os bom-
beiros, todas as vítimas estavam 

conscientes e orientadas. Elas so-
freram escoriações e se queixavam 
de dores.

Os feridos foram levados para 
o Hospital Municipal de Unaí pela 

equipe do Samu e em uma ambu-
lância do Corpo de Bombeiros. O 
acidente foi na altura do km-890 e 
o trânsito na rodovia ficou interdi-
tado por 30 minutos.

Três armas e munições de vários 
calibres foram encontradas durante 
uma operação realizada pelas Polí-
cias Militar e Civil nesta quarta-feira 
(6) em Montezuma.

Segundo as informações da PM, 
inicialmente, os policiais estiveram 
na casa de um homem, no bairro 
Nossa Senhora Santana para cum-
prir mandado de busca e apreensão. 
Ele não foi encontrado no imóvel, 
mas sua esposa, que estava em ou-
tro lugar, foi localizada e acompa-
nhou a execução da ordem judicial. 
Os militares apreenderam uma pis-
tola, carregadores e munições.

A esposa do alvo falou à PM que 

ele estava viajando a trabalho e re-
latou ainda e que ele é coleciona-
dor, atirador desportivo e caçador 
(CAC), além de frequentar clubes 
de tiros.

Ainda de acordo com a PM, após 
encontrarem a caixa de um rifle na 
residência do casal, os policiais 
apreenderam essa arma na residên-
cia do avô do homem, na zona ru-
ral. Uma espingarda de fabricação 
artesanal e mais munições foram 
recolhidas durante buscas nesse 
mesmo local.

Todo o material apreendido foi 
levado para a delegacia da Polícia 
Civil. 

     MONTEZUMA

Policiais durante cumprimento de mandado Materiais apreendidos pelos policiais
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Daniela Araújo Veloso Popoff assume 
a Pró-reitoria da UnifipMoc

Unimontes recebe verbas para pesquisas 
internacionais

ICA UFMG discute 
semiárido no período 
chuvoso

O Centro Universitário FIPMoc 
(UNIFIPMoc) dá às boas-vindas e 
anuncia a nomeação da Professora 
Dra. Daniela Araújo Veloso Popoff 

como a nova Pró-reitora de Pós-
-Graduação, Pesquisa, Extensão, 
Inovação e Internacionalização 
(ProPPEXI) da UNIFIPMoc Afya. 

Com uma trajetória acadêmica 
notável, a Professora Daniela traz 
consigo uma vasta experiência e 
conhecimento que enriquecerá 

GIRLENO ALENCAR

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) teve 
um projeto no valor de R$ 2,35 
milhões aprovado no âmbito da 
Chamada 009/2023 da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado 
de Minas Gerais (Fapemig), para 
a internacionalização das institui-
ções científicas, tecnológicas e de 
inovação do Estado de Minas Ge-
rais. O investimento será aplicado 
na proposta ‘Conexões Globais: 
a pós-graduação da Unimontes, 
expandindo fronteiras em coope-
rações internacionais’, por meio 
do intercâmbio de docentes e dis-
centes.  

“Foi aprovado pela Fapemig um 
projeto institucional da universi-
dade que terá vários trabalhos de 
pesquisa a serem desenvolvidos 
em parcerias internacionais es-
pecíficas. Serão pelo menos 18 
trabalhos de pesquisa a serem de-
senvolvidos em parceria com ins-
tituições internacionais”, destaca 
o pró-reitor de Pós-Graduação da 
Unimontes, professor Marlon Cris-
tian Toledo Pereira. 

Segundo o pró-reitor, os estu-
dos serão realizados por profes-
sores e estudantes de doutorado 
vinculados aos programas de 
pós-graduação da Unimontes. A 
seleção dos participantes ocorre-

rá conforme os critérios de cada 
programa de pós-graduação Stric-
to Sensu da Unimontes. O projeto 
tem por objetivo fomentar a inter-
nacionalização da Unimontes, por 
meio do apoio a bolsas de douto-
rado sanduíche e pós-doutorado, 
a fim de fortalecer a formação de 
recursos humanos altamente qua-
lificados. 

De acordo com o pró-reitor, 
são projetos técnico-científicos 
inovadores nas diversas áreas do 
conhecimento, incluindo biodi-
versidade, biotecnologia, botânica, 
saúde, economia, ciências sociais, 
educação, filosofia, geografia, his-
tória, letras e ciências agrárias; 
além de valorizar a diversidade 
cultural e o intercâmbio acadêmi-
co, promovendo a formação de 
profissionais mais preparados para 
atuar em um mundo globalizado e 
multicultural.

Um dos objetivos específicos 
é proporcionar aos estudantes 
de doutorado da Unimontes a 
oportunidade de realizar parte de 
seus estudos e pesquisas em insti-
tuições de renome internacional; 
promover a troca de conhecimen-
tos e experiências entre a Universi-
dade e as instituições estrangeiras, 
por meio do desenvolvimento de 
pesquisas técnico-científicas, for-
talecendo as parcerias existentes 
e criando novas oportunidades de 

colaboração científica internacio-
nal. Além disso, tem como meta 
contribuir para a internacionali-
zação da Unimontes, aumentando 
sua visibilidade e consolidação in-
ternacional, e estabelecendo novas 
parcerias e convênios com institui-
ções de outros países. 

Serão aplicados recursos em 
cinco bolsas de doutorado sandu-
íche no exterior pelo período de 
12 meses, no valor de R$ 6.812,00 
mensais para os estudantes dos 
programas de doutorado da Uni-
montes. Também serão liberados 
recursos para o custeio de nove 
bolsas de estágio pós-doutoral 
no exterior pelo período de 12 
meses, e quatro bolsas de estágio 
pós-doutoral no exterior pelo perí-
odo de seis meses, no valor de R$ 
8.586,00 mensais para professores 
dos programas de pós-graduação 
da Unimontes. Além das bolsas, os 
professores e estudantes de dou-
torado irão receber valores para 
passagens aéreas, seguro-saúde e 
auxílio-instalação.    

“A disponibilização de recur-
sos para doutorados-sanduíche 
e pós-doutorados no exterior é 
um marco importantíssimo para a 
Universidade. Permitirá que a co-
munidade acadêmica se globalize 
em seus projetos de pesquisa, ao 
mesmo passo em que permitirá 
que a Unimontes seja uma uni-

Nesta sexta-feira (8), será realiza-
do no Instituto de Ciências Agrárias 
da UFMG o seminário ‘Semiárido: 
agricultura familiar, águas e políti-
cas públicas’. O evento tem como 
objetivo apresentar a história e as 
proposições da Articulação do Se-
miárido – Minas Gerais (ASA-Minas) 
e resultados de pesquisas sobre o 
Semiárido de Minas Gerais, executa-

das pelo Núcleo de Pesquisa e Apoio 
à Agricultura Familiar/ UFMG (NPPJ/
UFMG) e Mestrado Associado UFMG/ 
Unimontes e apoiadas pelo Conselho 
Nacional de Desenvolvimento Cientí-
fico e Tecnológico, CNPq. Para parti-
cipar é necessário fazer inscrição via 
formulário on-line.

O curioso é que o evento ocorre 
em pleno período chuvoso e será 

realizado das, 8h30 às 12h, no audi-
tório do bloco C do Instituto de Ci-
ências Agrárias da UFMG, em Montes 
Claros. O evento é uma realização do 
Núcleo de Pesquisa e Apoio à Agricul-
tura Familiar / UFMG (NPPJ/UFMG), 
Articulação do Semiárido – Minas 
Gerais (ASA/Minas), e Mestrado Asso-
ciado UFMG/Unimontes em Socieda-
de, Ambiente e Território. (GA)
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significativamente nossa institui-
ção.

Graduada em Odontologia pela 
Universidade Vale do Rio Verde de 
Três Corações, a nova Pró-reitora 
é doutora em Clínica Odontoló-
gica pela Universidade Federal de 
Minas Gerais, com pós-doutorado 
em Malformações e Síndromes 
com Envolvimento Orofacial pela 
Universidade Estadual de Montes 
Claros, sua sólida formação inclui 
mestrado em Clínica Odontológi-
ca pela Universidade Federal da 
Bahia, especializações em Dentís-
tica e Prótese Dentária. Além dis-
so, possui formação complemen-
tar em Técnicas Anatômicas pela 
Sociedade Brasileira de Anatomia 
/ Universidade Federal de São Pau-
lo.

Daniela é membro atuante do 
corpo docente do Departamento 
de

Odontologia da Universidade 
Estadual de Montes Claros, onde 
também exerce papel de profes-
sora e orientadora no Programa 

de Pós-graduação Stricto Sensu 
em Cuidado Primário em Saúde. 
Sua dedicação estende-se à coor-
denação e docência no curso de 
graduação em Odontologia da 
UnifipMoc Afya, assim como ao 
ensino no curso de Medicina nas 
Faculdades Integradas Padrão – 
FIPGuanambi Afya.

No novo cargo de Pró-reitora 
da ProPPEXI, a Professora Daniela 
terá como missão inclui a capta-
ção de recursos para fomentar as 
atividades de pesquisa e extensão 
da UNIFIPMoc Afya, tanto inter-
namente no grupo educacional 
quanto externamente junto às 
agências de fomento. Além disso, 
ela coordenará ações relacionadas 
à mobilidade acadêmica, inter-
nacionalização, inovação e em-
preendedorismo, incentivando 
sua prática entre acadêmicos e 
docentes.

Emocionada com a nova opor-
tunidade, Daniela destacou a im-
portância das ações da ProPPEXI: 
“Ser nomeada como Pró-reitora 

da ProPPEXI é um honroso desa-
fio, pois estamos falando do ór-
gão executivo responsável pelas 
atividades de planejamento, co-
ordenação e avaliação da pesqui-
sa e extensão da UNIFIPMoc, esse 
espaço do saber que vi nascer, 
amadurecer e ser elevado ao pa-
tamar de um centro universitário 
transformador para Montes Cla-
ros e todas as regiões polarizadas 
por ela. Merecer a confiança e o 
respeito desta distinta reitoria a 
qual irei me juntar é a motivação 
para seguir”, declarou.

Junto à sua equipe de traba-
lho, a professora terá a importan-
te tarefa de planejar, acompanhar, 
avaliar e integrar as atividades de 
pesquisa e extensão na graduação 
e pós-graduação. Seu compro-
misso é incentivar a produtivida-
de científica crescente, tanto no 
âmbito docente quanto discente, 
contribuindo assim de maneira 
significativa para o avanço do co-
nhecimento e o desenvolvimento 
da sociedade.

versidade ainda mais reconhecida 
mundialmente. Será uma opor-
tunidade muito importante para 
que o corpo docente e discente 
se qualifique para trazer inovações 
ao Norte de Minas”, explica o co-
ordenador da Internacionalização 
da Unimontes, professor Felipe 
Fróes Couto.

O projeto também vai possibi-
litar a mobilidade internacional 
de professores da Unimontes, 
oportunizando o enriquecimento 
da formação acadêmica, intercâm-

bio de experiências com colegas 
de diferentes culturas e fortaleci-
mento de parcerias de pesquisa. 
Os docentes terão a chance de se 
atualizar em relação a novas abor-
dagens pedagógicas e ter contato 
com pesquisas inovadoras, além 
da expansão de suas redes profis-
sionais.

A partir da colaboração inter-
nacional, a Universidade poderá 
contribuir para a solução de pro-
blemas locais e regionais, promo-
vendo a transferência de conheci-

mento, tecnologia e boas práticas. 
“O projeto vai fomentar reforçar as 
relações internacionais da região, 
incentivar o desenvolvimento so-
cioeconômico e cultural, além de 
ampliar parcerias globais, enrique-
cer o ensino e aprendizado, pro-
mover a diversidade e inclusão, 
obter reconhecimento internacio-
nal, contribuir para o desenvol-
vimento regional e impactar de 
forma positiva a sociedade”, con-
clui o pró-reitor da Universidade, 
professor Marlon Toledo Pereira.  
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Montes Claros,  quinta-feira, 7.12.2023
GAZETA NORTE MINEIRA

24 ANOS
gazetanm.com.br10 entRetenimentO

Pedro recomenda que Taís conte a Lara que namorou Átila. Aramis orienta Jonas sobre 
o que fazer com a conta do exterior. Edu comenta com Yeda que teme que Érica não o 
perdoe. Lígia alerta Natália para não projetar Bruno em Marcos. Helena concorda em reto-
mar o projeto das gestantes. Taís mostra a Raquel o celular secreto de Átila. Míriam esvazia 
os pneus do carro de Fagundes. Míriam conta a Danilo seu plano. Giovanni pergunta a 
Helena se foi ela quem vendeu o apartamento e depositou o dinheiro na conta de Jonas.

Preciosa não aceita ficar longe do tesouro. Maria tenta consolar Merreca. Miguel e 
Luna abrem o baú. Merreca conversa com Maçarico e seus comparsas sobre Pascoal. 
Caíto, Bartô, Jefinho e Luna cuidam de Soraya. Maria culpa Luna por não ter ficado 
com o tesouro. Preciosa revira a casa de Pascoal. Edgar flagra o flerte entre Gláucia e 
Domingos. Miguel conta para Francisco sobre o sequestro de Soraya. Bernardo liga 
para Preciosa, e Heitor fica tenso ao falar com ela. Pascoal vai atrás de Merreca. 

RESUMO DE Novelas
Vinícius declara seu amor por Iraê. Yandara não gosta de ver sua mãe com Vinícius. Caio 

entrega a erva que Agatha está usando na comida de Antônio para Marino. Gentil fica feliz 
ao ver a disposição de Jonatas com a fisioterapia, mas preocupado em como conseguirá 
pagar o tratamento do filho. Agatha convida Marino para a coletiva de imprensa em sua 
casa. Hélio pensa em fazer Agatha desistir do plano de vingança. Marino consegue o man-
dado contra Agatha. Marino encontra Agatha no chão na mansão.

Trapaça fala para Leon que tinha que ter a certeza de que ele era real. Leon elogia 
Trapaça e a convence de fazer o bem e devolver o manual para Ian. Trapaça pede 
para Leon não desaparecer da vida dela. Vitor repara que a bala de caramelo é servida 
no hall do condomínio Residencial Verona, ou seja, muitos moradores podem ser 
o admirador secreto de Clara. Vera fica surpresa com a volta de Gláucia ao Monter 
Mercado. A quinta e última prova do acampamento é o cabo de guerra, a equipe Água 

perde e cai na lama, e a equipe Fogo leva o troféu do acampamento. Vitor faz uma armadilha na estufa para capturar 
o admirador secreto. Bernardo e Vera sentem um cheiro podre do apartamento e eles encontram um prato com 
comida estragada debaixo do sofá. Alex quer levar o troféu para o Lado Torre, mas Téo e Sofia não deixam; uma 
discussão acontece logo que eles chegam no CEC. Mariana recebe uma ordem de despejo.

Sertanejo Zé Neto vai permanecer na UTI 
após grave acidente e boletim médico 
atualiza estado de saúde do parceiro de 
Cristiano

Te cuida, Globo! Virgínia Fonseca, Lucas Neto 
e mais: quais celebridades da internet terão 
programas no SBT em 2024?

Kéfera detona ‘Farofa da Gkay’ após recusar 
convite: ‘Fingimento do cacete’

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

AGLR
TENACIDADE

CONTRATOSF
NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.
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 3/aún — cat. 6/recamo. 12/mestre ataíde. 17/chácara do visconde.

Um novo boletim médico atualizou 
o estado de saúde do cantor Zé Neto, 
dupla de Cristiano, vítima de um grave 
acidente de carro nesta terça-feira (5). 
Sertanejo vai permanecer na UTI pelo 
menos até esta quinta-feira

O cantor sertanejo Zé Neto , dupla 
de Cristiano, segue internado em UTI 
do Hospital de Base de São José do Rio 
Preto (interior de São Paulo) cerca de 
14 horas depois de sofrer um grave aci-
dente de carro na região de Fronteira 
(Minas Gerais), na BR-153. O artista 
que estava sozinho em seu veículo so-
freu fraturas nas costelas e cortes no 
braço quando o carro colidiu com a 
lateral de uma carreta.

A rodovia liga o Norte ao Sul passa 
por oito estados, soma mais de 3.580 
quilômetros, e é marcada por outros 
acidentes com famosos, incluindo o 
que envolveu Régis Danese em agosto 
deste ano. Zé Neto será mantido na 
Unidade de Terapia Intensiva até pelo 
menos esta quinta-feira (7), informou 
um novo boletim médico divulgado 
nesta quarta-feira.

Casado há 7 anos com Natália Tos-

cano, influencer que atribuiu a um 
“livramento” as consequências não te-
rem sido mais graves, o artista foi sub-
metido a outros exames nesta manhã 
e se mantém “consciente, orientado, 
alimentando-se normalmente e sob 
monitorização hemodinâmica (que in-
clui a pressão arterial e a saturação de 
oxigênio)”.

Como está o cantor Zé Neto, após 
grave acidente de carro?

Leia na íntegra o boletim assinado 
pelos doutores Paulo Cesar Espada 
(médico cirurgião do Serviço de Trau-
matologia e Coordenador da Emergên-
cia Cirúrgica) e Neymar Elias de Olivei-
ra (Médico Intensivista e Coordenador 
da UTI dos convênios da unidade).

“O Hospital de Base de São José do 
Rio Preto informa que o quadro clíni-
co do cantor Zé Neto ( José Toscano 
Martins Neto) é estável, no entanto, 
devido à gravidade do acidente auto-
mobilístico, ele permanecerá interna-
do na UTI, sob observação da equipe 
médica multidisciplinar, até esta quin-
ta-feira (7 de dezembro), quando será 
reavaliado.

Na manhã desta quarta-feira, a 
equipe médica realizou mais exames, 
procedimento padrão e de controle 
do quadro clínico do paciente. Ele 
está consciente, orientado, alimen-
tando-se normalmente e sob moni-
torização hemodinâmica, em que 
são acompanhadas a pressão arterial, 
frequência cardíaca, respiração e sa-
turação de oxigênio.

O paciente deu entrada na Emer-
gência do Hospital de Base de São 
José do Rio Preto, às 22h30 desta 
terça-feira (5 de dezembro), sendo 
imediatamente atendido e avaliado 
pela equipe médica, com auxílio de 
modernos exames diagnósticos de 
imagem.

O paciente teve escoriações e fra-
tura em três costelas, cujo tratamen-
to é conservador, e foi submetido a 
procedimento cirúrgico para sutura 
de corte no braço esquerdo, na ma-
drugada de quarta-feira.

A equipe médica emitirá novo 
boletim médico com a atualização do 
quadro clínico do paciente, nesta quin-
ta-feira (07 de dezembro)”.

Após um 2023 de baixa audiência, 
SBT tenta recuperar audiência apos-
tando em influencers na grade 2024 e 
guerra contra a Globo, como Virgínia 
Fonseca e Lucas Neto. Novidades in-
cluem ainda revista eletrônica matinal e 
telejornal policial à tarde

O que Virgínia Fonseca , Lucas Neto, 
Lucas Guimarães e Tirulipa têm em co-
mum? Além de empilharem milhões de 
seguidores nas redes sociais, todos te-
rão seus próprios programas no SBT. As 
atrações serão lançadas em 2024 como 
forma de tentar alavancar os baixíssimos 
índices de 2023, os piores dos mais de 
40 anos da rede paulista.

Apesar disso, previsões já apontam 
para um futuro nada promissor da atra-
ção a ser comandada pela mulher de Zé 
Felipe. O SBT não divulgou ainda as da-
tas de estreia e a exceção do programa 
de Tirullipa, tampouco o nome dessas 
novidades. Uma revista eletrônica mati-
nal, um telejornal popular vespertino, 
um programa de variedades noturno, e 
uma faixa de “podcasts” na madrugada 
completam o cardápio de novas atra-
ções para 2024.

Enquanto isso, a Globo terá altera-
ções na votação do “BBB 24” e lançará 
um remake de “Renascer”, além da nova 
novela das sete (“Família é Tudo”, antes 
batizada de “A Vovó Sumiu”). Veja abaixo 
a lista de novidades do SBT.

Virgínia Fonseca terá programa no 
sábado no SBT

O último dia da semana é que irá 
abrigar Virgínia, os dois Lucas e Tiruli-
pa. Lucas Neto terá uma atração matinal, 
na faixa onde hoje está Silvia Abravanel 
e o seu “Sábado Animado”. Enquanto 
isso Lucas Guimarães vai conduzir uma 
atração ao ar livre. Prêmios, concursos 
e espetáculos circenses serão vistos no 
“Circo do Tiru”.

O formato do programa de Virgínia 
Fonseca não foi divulgado ainda pelo 
SBT, que promete ainda uma atração 
voltada ao agronegócio e uma nova no-
vela infantil após o fiasco gigantesco de 
“A Infância de Romeu e Julieta”.

SBT terá podcast de Tata Estaniecki 
na grade 2024

Pelas manhãs, o “Primeiro Impac-

to”, hoje esticado das 6h às 13h, cederá 
parte do seu tempo para uma revista 
eletrônica com Michelle Barros e Regina 
Volpato. A faixa da tarde hoje dividida 
entre novelas (reprisadas e inéditas, bra-
sileiras e mexicanas) e o “Fofocalizando” 
ganhará um noticiário popular, que mar-
ca a volta de Christina Rocha ao ar.

Aliás, a apresentadora já conduziu 
nesse horário vespertino o “Sessão Pas-
satempo” e “O Povo na TV”, ambos nos 
anos 1980. Por fim, a grade diária ganha 
o reforço do “SBT PodNight”, com a exi-
bição de podcasts. Entre eles, “Venus” 
(de Criss Paiva e Yasmin Yassine), “Pod-
Delas” (de Bruna Unzueta e Tata Esta-
niecki) e “Papagaio Falante” (de Renato 
Rabelo e Sergio Mallandro).

Não custa lembrar que Mallandro é 
cria da emissora de Silvio Santos, onde 
comandou o “Oradukapeta”, foi repór-
ter de “O Povo na TV”, e integrou o júri 
do “Show de Calouros”. Já Benjamin 
Back após passagem pelo departamento 
esportivo ficará à frente de um progra-
ma de variedades nas noites de sexta-
-feira. Segundo o SBT, o formato é “uma 
mistura maluca”.

Kéfera rasgou o verbo ao explicar o 
motivo de não ter comparecido à ‘Fa-
rofa da Gkay’. A fala da influenciadora 
causou bastante polêmica nas redes 
sociais.

Cotada para a próxima edição do 
“BBB”, Kéfera recusou o convite feito 
para a “Farofa da Gkay”. A atitude for-
taleceu ainda mais os boatos de que a 
influenciadora estará no reality da Glo-
bo. A explicação dela, porém, foi outra.

Nos Stories, do Instagram, Kéfera 
abriu uma caixinha de perguntas e foi 
questionada sobre o motivo de não ter 
ido neste ano. A influenciadora expli-
cou que foi convidada, mas não quis 
ir. Vale lembrar que em outras edições 
Kéfera era um dos nomes que mais cau-

savam na festa.

“Não vou. Fui convidada? Fui. Quis 
ir? Não quis. E outra, o [meu] canal 
voltou com tudo, tem vídeo novo toda 
semana, estou me dedicando muito 
para produzir. Ao longo da vida, vamos 
mudando nossas prioridades e vendo 
de fato onde a gente quer estar e onde 
não tem necessidade”, contou.

“Ninguém é amigo de ninguém, é 
um finginmento do cacete. É tudo pelo 
engajamento e por like”, finalizou.

Kéfera recebe críticas após falar mal 
da ‘Farofa da Gkay’

As opiniões de Kéfera dividiram 
opiniões na web. Alguns internautas 

concordaram com a fala da influencia-
dora, que está em listas não-oficiais do 
“BBB 24”. Já outros acharam que ela 
está desdenhando de um evento que já 
se aproveitou para se promover.

Após a fala, Kéfera deu unfollow em 
Gkay e Lucas Rangel nas redes sociais. 
O influenciador, inclusive, mandou 
uma indireta (bem direta) à Kéfera.

“Eu simplesmente racho de quem 
espera a Farofa chegar pra poder falar 
que não vem, que não gosta, que é ser 
evoluido... tudo pra ver se sai em pági-
na de fofoca. Se acha tão uó, por que 
perde tempo falando, né? Seres de luz 
que esquecem o que já aprontaram por 
aí... Ai se eu falasse”, desabafou.
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Pirapora leva 
alegria e diversão 
para as crianças do 
bairro Aparecida

Jaeci Carvalho: Ancelotti acerta com o Real 
Madrid e não assume a Seleção Brasileira 

Com passagens por Cruzeiro e América, 
Wellington Paulista decide se aposentar

Cruzeiro renova 
contrato com um dos 
destaques do time

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Esporte, Ju-
ventude e Cultura (Sejuc), realizou 
a Rua de Lazer Criança Feliz, na 
tarde do domingo (3), no Bairro 
Nossa Senhora Aparecida. Cerca 
de 200 crianças participaram e se 
divertiram com a estrutura de brin-
quedos infláveis e a programação, 
que contou ainda com a sessão de 

cinema, no início da noite.
De acordo com a Sejuc, as crian-

ças brincaram no pula-pula, fute-
bol de sabão, escorregadores aquá-
ticos, cama elástica e no tobogã, 
que foram montados na avenida 
São Francisco, na altura do porto 
do Vapor Benjamim. “Estamos le-
vando essa estrutura para os bair-
ros, para abranger e incluir essas 

crianças que, em sua maioria, não 
têm a oportunidade do acesso a es-
ses brinquedos, que os parquinhos 
cobram para brincar. Foi muito 
gratificante ver a alegria e empol-
gação delas, o que demonstra que 
o nosso objetivo foi cumprido”, 
pontuou o secretário de Esporte e 
Juventude, Alan Gitirana. (HEBERT 
VINICIUS)

O italiano Carlo Ancelotti, apon-
tado pela Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) como o treinador 
da Seleção Brasileira a partir de 
meados de 2024, vai continuar na 
Europa. Segundo o colunista do Es-
tado de Minas Jaeci Carvalho apu-
rou de forma exclusiva, Ancelotti já 
acertou verbalmente a prorrogação 
de seu vínculo com o clube meren-
gue até 2026. Com isso, ele não 
assumirá a Seleção Brasileira. Se-
gundo Jaeci Carvalho, o australiano 
Frank Trimboli, empresário de An-
celotti, procurou o presidente do 
Real Madrid, Florentino Pérez, no 
ano passado, para conversar sobre 
a renovação do atual vínculo – que 
vai até junho de 2024. Sem conse-

guir bons resultados em campo, 
Ancelotti estava em baixa e chegou 
a balançar no cargo. Na ocasião, 
Florentino Pérez não quis antecipar 
a prorrogação contratual, mas deu 
uma palavra de confiança ao treina-
dor, para que ele comandasse um 
trabalho de renovação no clube.

As coisas engrenaram neste ano, 
com vitórias e um novo astro bri-
lhando: Jude Bellingham. Assim, na 
semana passada, Florentino Pérez 
apresentou uma proposta de re-
novação até 2026 a Ancelotti, que 
respondeu afirmativamente. Eles 
estão apalavrados.

Segundo apurou Jaeci Car-
valho, o nome de Ancelotti para 
substituir Tite surgiu em novem-

bro de 2022, Flávio Zveiter, na 
época vice-presidente da CBF 
(deixou o cargo em março des-
te ano), convidou Thiago Scuro, 
hoje CEO do Monaco, para ser 
diretor de Seleções na CBF. Eles, 
então, apresentaram o projeto ao 
presidente da CBF, Ednaldo Ro-
drigues. Ednaldo fez contato com 
Ancelotti e assim conseguiu um 
documento assinando pelo italia-
no dizendo que seria técnico da 
Seleção Brasileira a partir de ju-
nho de 2024. Tal documento, no 
entanto, não tem validade jurídi-
ca, já que só a partir de janeiro de 
2024 Ancelotti estaria livre para 
assinar com outro clube ou algu-
ma seleção. (NO ATAQUE)

O lateral-direito William reno-
vou contrato com o Cruzeiro até 
o fim de 2024, com possibilidade 
de ampliação do vínculo. Um dos 
destaques da Raposa no ano, o 
jogador de 28 anos receberá uma 
valorização salarial.

William assinou contrato por 
produtividade com o Cruzeiro 
em dezembro do ano passado por 
causa do seu histórico de lesões. 
De acordo com apuração de No 
Ataque, já havia uma cláusula que 
previa renovação por metas alcan-
çadas.

O defensor é um dos pilares 
do Cruzeiro nesta Série A do 
Campeonato Brasileiro. Ele tem 

ajudado o time celeste a manter 
a média de gols sofridos baixa, 
com apenas 31, além de contri-
buir ofensivamente. William dis-
putou 39 partidas com a camisa 
estrelada, marcou um gol e deu 
quatro assistências. Ele assumiu a 
titularidade ainda sob o comando 
de Paulo Pezzolano e se manteve 
na posição. A informação da reno-
vação contratual de William havia 
sido divulgada pelo jornalista Jor-
ge Nicola.

Histórico de lesões de William
William chegou ao Cruzeiro 

em dezembro do ano passado, 
com um contrato de produtivida-
de. Desde seu anúncio oficial, o 

lateral focou no aprimoramento 
físico para evitar lesões ao longo 
da temporada.

A primeira grave lesão do de-
fensor foi em fevereiro de 2020, 
quando ainda vestia as cores do 
Wolfsburg, da Alemanha. Na oca-
sião, ele rompeu o ligamento cru-
zado anterior do joelho esquerdo 
e ficou 10 meses se recuperan-
do. Depois, também machucou 
o joelho direito e perdeu toda 
a temporada seguinte. William 
ficou um ano e nove meses sem 
entrar em campo antes de estrear 
pela Raposa. A última partida do 
defensor havia sido em março de 
2021. (OTempo)

O centroavante Wellington Pau-
lista, do América e com passagem 
marcante pelo Cruzeiro, decidiu 
encerrar a carreira. O jogador, de 
40 anos, não teria o contrato reno-
vado pelo clube alviverde e, como 
informou O Tempo Sports, tinha ao 
menos quatro propostas para seguir 
no futebol, mas optou por pendurar 
as chuteiras.

O anúncio da aposentadoria foi 
feita em entrevista ao ge e vem um 
dia após o Coelho informar que 
Wellington e outros cinco atletas 
não permanecerão para a próxima 
temporada. Com a camisa alviverde 
desde 2022, ele disputou 56 jogos e 
marcou 14 gols.

Nessa segunda-feira (4/12), o 
centroavante publicou no Instagram 
uma mensagem de despedida do 
clube. “A amizade que construí neste 
clube vai ficar guardada para sempre 
no meu coração. Mesmo com as coi-
sas não acontecendo do jeito que eu 
imaginava, fui feliz o tempo em que 
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     RUA DE LAZER

estive no América e em Belo Ho-
rizonte. Só tenho a agradecer aos 
jogadores e aos funcionários do 
CT”, escreveu.

Em Minas, o melhor momento 
de Wellington foi pelo Cruzeiro, 
entre 2009 e 2012 (foi empres-
tado ao Palmeiras em 2011, mas 
voltou no mesmo ano), quando 
disputou 152 partidas e fez 66 
gols.

Números que o ajudaram a 

chegar ao posto de terceiro maior 
artilheiro do Campeonato Brasileiro 
na era de pontos corridos, com 109 
bolas na rede. O jogador também 

acumula passagens por clubes como 
Santos, Botafogo, Internacional, Co-
ritiba, Fluminense, Alavés (Espanha) 
e West Ham (Inglaterra). (OTempo)
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MUITA GENTE me perguntando por que aquele casal não anda mais 
saindo em minhas colunas e nas redes sociais que tenho. Simplesmente es-
tão na GELADEIRA, mas no próximo ano quem sabe, serão descongelados.

COLAPSO EM MACEIÓ: o Ministério de Minas e Energia informou 
que a situação no bairro de Mutange, em Maceió, está estabilizada e caso haja 
o colapso de uma mina será “de forma localizada e não generalizada”.

FEIJOADA DO THEO será ainda mais ‘quente’ em 2024, quando 
estaremos comemorando mais de três décadas de realizações. Já estou idea-
lizando e depois do CARNAVAL, vou marcar a data oficial, pois o tempo corre.

NÃO SÓ OS CASAIS e antigos fãs dos BEATLES que até hoje é con-
siderada a maior banda de todos os tempos, a ARENA MRV esteve também 
superlotada de jovens, pois todas as gerações curtem os mesmos e principal-
mente Paul McCartiney que é o único em atividade junto com Ringo, pois 
os outros já foram para o andar de cima. A caravana de Moc foi das maiores.  

LULA ADMITE derrota em marco temporal no Congresso e pede mo-
bilização contra ‘raposa no galinheiro’. Em conversa com representantes da 
sociedade civil em Dubai, o presidente admitiu possibilidade de que seu veto 
ao marco temporal seja derrubado pelo Legislativo.

COMER COM AS MÃOS: Muita gente fica com receio de COMER 
COM A MÃO, por isso mesmo estou dando uma lista de alimentos que po-
derão ser comidos dessa forma, dispensando os talheres, mas com mãos lim-
pas: LAGOSTA, CAMARÕES, ASA DE FRANGO (mas só nas refeições descon-
traídas) UVA, SALGADINHOS, DOCINHOS, BOMBONS, CANAPÉS, mesmo 
oferecidos em pratinhos come-se com as mãos. 

GOSTEI DE ENCONTRAR na FEIRA DA BONDADE no Mercado 
Municipal terça-feira, a muito querida THALITA ROSA sempre bonita e co-
municativa, pois veio para as festas de final de ano diretamente da Austrália 
onde reside. O maridão vem para o Réveillon. 

DECORAÇÃO DE NATAL 
SAIR NA TERÇA-FEIRA à noite e passei por várias praças da cidade e 

é claro, a grande avenida Deputado Esteves Rodrigues e todas elas sem 
nenhuma DECORAÇÃO DE NATAL. Vi sim algumas luzes nas árvores em 
uma das praças, mas uma decoração sem expressão. Montes Claros por 
ser a CAPITAL DO NORTE DE MINAS, bem que poderia ter um cenário 
natalino digno. Vou aplaudir a artista plástica, ADRIENE TUPYNAMBÁ, 
que em um trabalho espetacular, usando garrafas pet e outros reciclá-
veis, fez uma decoração belíssima de Natal na avenida indo para Igreja 
do São Judas Tadeu. Tudo isso com a colaboração dos comerciantes da-
quela área. Aplausos para Adriene.

LUZ MAIS CARA
Mesmo com os reservatórios das hidrelétricas cheios, os consumido-

res pagarão mais nas contas de luz no próximo ano. A expectativa é de 
um aumento, médio, em todo o país de 6,58%, mas que pode chegar a 
10,41%, a depender de discussões jurídicas sobre créditos de impostos 
que têm sido usados para atenuar os reajustes. É valor acima da inflação 
prevista para este ano, de 4,53%, e para 2024, de 3,91%. As previsões 
foram feitas pela Associação Brasileira dos Grandes Consumidores de 
Energia (Abrace).

 “ASSUNTO DOMÉSTICO”? 
CASO O PRESIDENTE e ditador da VENEZUELA, NICOLAS MADURO, 

resolva invadir a GUIANA o presidente Lula que é amigo do ditador, vai 
se manifestar a favor? É o que todos perguntam. Se isso acontecer, como 
será visto nosso Brasil em países democráticos, inclusive os Estados 
Unidos? Segundo informes, o Ministério da Defesa brasileira já indiciou 
militares para a fronteira da divisa da Guiana com o nosso país. E fez 
muito bem, pois de repente forças armadas poderão circular pelo nosso 
território e se não bastasse, os MILHARES DE VENEZUELANOS que estão 
fugindo para o Brasil, devido à fome e a miséria da Venezuela.

 PEC DO CALOTE
O STF autorizou o governo Lula a quitar R$ 95 bilhões em precatórios 

represados pela chamada “PEC do Calote”, que “pedalou” o pagamento 
dessas dívidas judiciais da União durante o governo Bolsonaro até 2026.  
O ministro André Mendonça, indicado à Corte pelo ex-presidente, foi o 
único a votar contra o pedido do governo para regularizar o pagamento. 
Pois todos os outros são comandados pelo PT. 

 RÉVEILLON CHEGANDO 
VÁRIOS ESPAÇOS de eventos serão palco para as espetaculares FES-

TAS DE RÉVEILLONS na noite do próximo dia 31. Cada um oferecendo 
shows do mais alto nível com o sistema OPEN BAR, inclusive fartas ceias. 
O mais badalado como sempre será o CELEBRATION comandado pela 
GÊMEOS PROMOÇÕES, leia-se Sérgio  Rogerio Athayde que são mestres 
em megaeventos. Por outro lado, muitos nomes conhecidos estarão se-
guindo para Arraial d’ Ajuda que terá também muitas opções, inclusive 
bares badalados a beira mar, além dos realizados em hotéis como KUA-
RA, MAR PARAÍSO  e Pousadas.

VAP & VIP

APLAUSOS para esta menina linda que é ANA CLAUDIA NO-
BRE BESSA que, no próximo dia 15, estará recebendo seu di-
ploma do curso de MEDICINA pela FIPMOC. Vibrando com a 
vitória da filha, Germano Lopes e Karinne Nobre Aguiar Bessa. 
Vivas para Ana Cláudia

FAMÍLIA- No sábado fotografei os irmãos, Dirceu, Danilo e 
Dario Colares com a esposa Cecilia Drumond Colares, os fi-
lhos, Gabriel com a namorada Patrícia e Cyro

NÃO É MATÉRIA PAGA, pois como sabem, nunca cobro para 
destacar  nada em minhas colunas. Mas gosto de ver nossa 
querida Montes Claros crescendo cada vez mais com o sur-
gimento de belíssimas torres de apartamentos luxuosas pelos 
bairros. Agora mesmo, a Construtora Turano sempre dando 
show de bom gosto nas suas construções, brevemente irá 
inaugurar o TÍVOLI, prédio diferenciado em um marco de 
inovação e sustentabilidade, pois cada apartamento terá uma 
VARANDA COM UM JARDIM MUITO BEM PROJETADO como 
estamos vendo nesta foto. Aplausos e mais aplausos para Gui-
lherme e Patrícia Piana Turano 

O REITOR  da Unimontes, Wagner de Paulo Santiago ao lado 
do pró-reitor de Pesquisa da IFNMG e do subsecretário de 
Gestão Corporativa da Secretaria Especial da Receita Federal 
– Juliano Brito da Justa Neves durante a assinatura do Termo 
de Cooperação com a Polícia Federal do Brasil para beneficiar 
várias instituições e entidades do Norte de Minas, na última 
segunda-feira, no campus da IFNMG em Montes Claros

A EMPRESÁRIA FASHION, Cinthia Medrado, durante seu 
espetacular desfile com as clientes, Célia Terence, Cristiane 
Laugthon e Maria Stela Colares

HOJE É O ANIVERSÁRIO do amigo, VICTOR LOPES que reside  
em Portugal onde divide sua casa de lá e daqui com as bonitas 
filhas, Barbara, Bruna e Stephanie. Viva para Guerry, Guerry 

NA NOITE DE TERÇA-FEIRA, fui até a FEIRA DA BONDADE, 
realizada no MERCADO MUNICIPAL, onde vários artesãos e 
artistas plásticos vendiam seus produtos. Bastante prestigia-
do e tendo como destaque a maravilhosa BANDA MUSICAL 
DO BATALHÃO que era aplaudidíssima.  Estão de parabéns os 
organizadores, Caico Siuf e Viviane Terence em parceria com 
a Prefeitura Municipal. Na foto, estou com eles e Márcia Prates 
que colocou uma série de seus maravilhosos trabalhos, pois é 
uma das melhores artistas plásticas das Gerais e quero desta-
car também os ARRANJOS NATALINOS de Mariza Vilas Boas 
que são verdadeiras obras de arte 

NA FESTA DA IMPRENSA estou emoldurado pelos amigos, 
Cleber Caldeira que sempre diagramou minhas colunas desde 
a época do Jornal de Notícias e, agora, na revista TEMPO, o 
janaubense Zé Guy e Willian

AURORA QUADROS fazendo um brinde com o filho Serginho


